
В минувшую субботу 
ведущие мировые 
спортсмены и юные  
воспитанники 
спортивного центра 
«Истина» соревновались  
в лыжном спринте на 
трассе из натурального 
снега.  Впервые в истории 
спортивного Головино в 
программе была лыже-
роллерная смешанная 
эстафета  и  биатлонная 
гонка, которая стала 
прощальной для 
знаменитого мастера Сергея 
Рожкова.

В 
этот день на снежной трас-
се можно было встретить 
множество звездных имен. 

На лыжню вышли Егор Сорин, 
Илья Янбаев, Михаил и Валентин 
Девятьяровы, Елена Веденеева, 
Елена Бурухина и гости из 
Швеции — олимпийский чем-
пион в спринте Эннил Йонсон и 
чемпион мира, победитель Кубка 
мира в этой же дисциплине Бьорд 
Линд. Достойную конкуренцию 
в гонке им составили представи-
тели Истринского района, масте-
ра спорта международного клас-
са по лыжным гонкам Наталья 
Зернова и Сергей Гришин. Среди 
почётных гостей были не менее 
титулованные — олимпийские 
чемпионки Анфиса Резцова и 
Светлана Нагейкина.

Итак, мы на лыжном стадио-
не, где зелёный газон и асфальт 
роллерной трассы соседствуют 
с яркой белой лыжней из нату-
рального снега. Снег удалось со-
хранить с зимы, а сегодня с по-
мощью техники его разложили 
по полукилометровому кругу. 
Как рассказал начальник трас-
сы Константин Холостов, рабо-
ту начали в четыре утра и к 10 
часам практически всё сделали. 
Развозили камазовскими само-
свалами, а разравнивали и созда-
вали лыжню специальной маши-
ной — ратраком. 

После того, как участников 
праздника приветствовал один 
из основателей лыжного центра 
«Истина», заслуженный тренер 
СССР Алексей Холостов, старт 
был дан самым юным: учащим-
ся лыжного центра 1995–96 гг. 
рождения. Спортсмены стар-
товали на лыжах с раздельного 
старта. На финише в группе де-
вушек первой была Александра 
Пулатова, второй — Полина 
Худякова и третьей — Елизавета 
Черенок. Юноши финишировали 
в следующем порядке: Александр 
Неверов, Сергей Пиховский, 
Максим Щербаков. 

И вот пришло время лыжно-
роллерной смешанной эстафе-

ты, которой никогда не виде-
ли даже присутствующие здесь 
мировые звёзды. Соревнование 
состояло из четырёх этапов, в 
составе каждой команды два 
человека — юноша и девуш-
ка. Участники стартовали од-
новременно по лыжной и рол-
лерной трассам. На второй этап 
спортсмены уходили в другом 
снаряжении: команда, бежав-
шая на лыжах, переходила на 
роллеры, и наоборот. Под вос-
торженные аплодисменты пер-
вой пересекли финишную чер-
ту «Луховицы-1» (А. Пронина 
и С. Яшин), второй пришла 
команда «Новопетровск» (Е. 
Шабуткина и К. Корнеев), тре-
тьей — «Луховицы-2» (В. Синина 
и С. Лепёнкин).

Юных спортсменов сменили 
женщины. Им, как и мужчинам, 
предстояло выяснить отно-
шения в спринте. Длина дис-
танции два километра, то есть 
четыре круга. Бежать — толь-
ко на лыжах, свободным сти-
лем. Схема этой дисциплины 
— классическая: вначале про-
лог, то есть раздельный старт 
на время, затем полуфиналы и 
финал. Для зрелищности полу-
финальные старты объедини-
ли в один, устроив старт с раз-
ных мест. Поскольку дистанция 
была сделана в форме круга, то 

болельщики смогли наблюдать, 
кто бежит быстрее. Зрители 
с удовольствием посмотре-
ли женский финальный забег, 
куда пробилась спортсменка из 
Истринского района Наталья 
Зернова, которая в результате 
финишировала с приличным 
отрывом от пришедшей второй 
Елены Веденеевой. Достойно 
проявил себя другой наш ис-
тринец Сергей Гришин: в фи-
нале он лишь немного уступил 
члену национальной команды 
Егору Сорину. 

Ещё один вид программы, 
который впервые проводил-
ся в Головино — биатлонный 
спринт на дистанцию в два кру-
га по снежной трассе. Здесь были 
предусмотрены два полуфина-
ла и финал. Но перед началом 
спринта чествовали виновника 
торжества Сергея Рожкова.

На старте прощальной гонки 
рядом с именитым российским 
биатлонистом можно было уви-
деть целое созвездие олим-
пийских чемпионов и чемпи-
онов мира  в биатлоне: Сергея 
Чепикова, Павла Ростовцева, 
Виктора Майгурова, Юрия 
Кошкарова, Дмитрия Васильева 
и Максима Максимова. На снеж-
ном подиуме Сергея Рожкова 
приветствовали главный тре-
нер биатлонной команды 

России Владимир Барнашов, 
старший тренер молодёжной 
команды Валерий Польховский, 
член правления Союза би-
атлонистов России двукрат-
ный олимпийский чемпион 
Дмитрий Васильев и, конечно 
же, его друзья и соперники как 
в национальной команде, так и 
в сегодняшней гонке. От име-
ни Федерации биатлона России 
и Федерации Московской обла-
сти Сергею Рожкову вручили 
именное биатлонное оружие. 
По громкой связи представили 
участников со всеми их титула-
ми. На вопрос ведущего о само-
чувствии и настроении перед 
стартом, каждый отвечал с юмо-
ром. Так, Сергей Чепиков, вый-
дя на старт, сказал: «Что-то дав-
ненько я ничего не выигрывал!». 
А Рожков, в свою очередь, заме-
тил, что давно не бился на дис-
танции с Серёгой Чепиковым. 
Ведущему праздника показа-
лось, что слегка волнуется в 
этой компании бронзовый при-
зёр недавнего первенства мира 
Максим Максимов. «Конечно, 
волнуюсь, — ответил он. — 
Смотрите, какая звёздная ком-
пания — от одних фамилий дух 
захватывает!» 

Владимир САЯПИН,
фото Владимира 

МЯМЛИНА
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ГРУППА «НЕФОРМАТ» ВЫСТУПИЛА НА 
ФЕСТИВАЛЕ «МИЛОСЕРДИЕ БЕЛЫХ 
НОЧЕЙ» -  ЭТО АКЦИЯ, ПОСВЯЩЁННАЯ 
ПАМЯТИ ВОЕННОСЛУЖАЩИХ, ПОГИБШИХ 
ПРИ ИСПОЛНЕНИИ СЛУЖЕБНОГО ДОЛГА.
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К ДНЮ ЗАЩИТЫ ДЕТЕЙ ДЕДОВСКИЕ 
ДОШКОЛЯТА ПОЛУЧИЛИ ПОДАРОК — 
НОВЫЙ ДЕТСКИЙ САД НА 120 МЕСТ. ЗДЕСЬ 
ЕСТЬ СПОРТИВНЫЙ ЗАЛ, ОБОРУДОВАННЫЙ 
ДЕТСКИМИ ТРЕНАЖЕРАМИ, КРУЖКОВАЯ 
КОМНАТА И ДАЖЕ БАССЕЙН. 
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«КЛУБ ИСТОК» НАЧАЛ РАБОТЫ 
ПО ИЗГОТОВЛЕНИЮ И УСТАНОВКЕ 
ПАМЯТНИКА ТАНКИСТАМ, ПОГИБШИМ В 
БИТВЕ ЗА МОСКВУ. ОСНОВОЙ ПАМЯТНИКА 
СТАЛА ЧАСТЬ БАШНИ ТАНКА «КВ». 
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ЗВЁЗДНАЯ  ГОНКА ПО МАЙСКОМУ СНЕГУВНИМАНИЕ!

Всем любителям 
автоспорта!

6-7 июня в деревне Бужарово 

Истринского района состоится этап 

Чемпионата, Первенства и Кубка России 

по автокроссу, посвящённый празднику 

«День города Истры». Начало соревнова-

ний в 11 часов. 

7 июня с пл. Урицкого (Истра) будет 

организована бесплатная перевозка зри-

телей автобусами к месту проведения 

соревнований. 

Отправление автобусов: 

-первый рейс в 09.30 мин.;

-второй рейс в 10. 30 мин.

Оргкомитет соревнований

АНОНС

Да здравствует парк!

Городской парк культуры 
торжественно откроется на летний 
период.

В течение теплых месяцев здесь можно 

покататься на аттракционах или устро-

ить приятную прогулку, спрятавшись от 

городского шума почти в самом центре 

города. В этом году Истринский город-

ской парк культуры устраивает праздник 

по поводу своего открытия на летний пе-

риод. Событие состоится 7 июня в 12.00. 

Гостей праздника ждут выступления тан-

цевальных и вокальных коллективов рай-

она и детская развлекательная программа 

с конкурсами и призами. 

На дистанции — Сергей Рожков, Сергей Чепиков и Максим Максимов

СЛЕДУЮЩИЙ НОМЕР ГАЗЕТЫ «ИСТРИНСКИЕ ВЕСТИ» ВЫЙДЕТ 11 ИЮНЯ 2009 ГОДА



На официальное 
открытие «Теремка» 
приехали глава  района 
Анна Щерба и советник 
директора по вопросам 
строительства Торгового 
дома «АССА» Валерий 
Дмитриков, компания 
которого за год построила 
здание детского сада.

«Д
ети это то, ради 
чего мы живем, по-
этому в добрый 

путь, ребята, — сказала Анна 
Николаевна и, обращаясь к 
родителям, добавила: — Вы 
рожайте, а мы будем строить 
детские сады». Самые малень-
кие дарили гостям букеты и 
говорили «спасибо».

 «Сегодня праздничный 
день, и нам дарят цветы, но 
особая радость для нас еще 
и в том, что ваши цветы-дети 
пришли в наш сад», - сказал 
Валерий Сергеевич, пообе-
щав, что  будет шефствовать 
над детским садом.

После того, как красная 
ленточка была разрезана, 
родители развели малышей 
по группам, где дети сразу 
же и надолго заинтересова-
лись содержимым шкафов с 
игрушками. 

Всего в «Теремке» будет ра-
ботать шесть групп: две из 
них для детей ясельного воз-
раста, две — для детей млад-
шего возраста, одна средняя 
группа и одна группа сме-
шанного типа для детей стар-
шего и подготовительного 
возраста. 

На сегодняшний день это 
самое современное и осна-
щенное дошкольное заведе-
ние города.  

Здесь есть спортивный 
зал, оборудованный детски-
ми тренажерами, кружковая 
комната и даже бассейн, что 
особенно понравилось ма-
лышам. Кроме того, детям из 
средней и старшей групп с 1 
сентября будут преподавать 
английский язык.

Открыт также кабинет пси-
холога, в котором грамотный 
специалист готов как решить 
проблемы адаптации детей 
на новом месте, так и про-
консультировать родителей в 
случае необходимости.

Заведующая детским садом 
Светлана Соловьева, замеча-
тельный педагог и красивая 
женщина, рассказала, что все 
сотрудники детского сада — 
люди молодые, полные энту-
зиазма, любящие свою работу 
и детей. Она посетовала, что 
некоторые родители предпо-
лагают, что их детский сад — 
коммерческий, на самом деле 
это не так. «Теремок» — хоть 
и не совсем обычный, но, тем 
не менее, муниципальный 
детский сад, и плата за пре-
бывание детей здесь такая 
же, как и в остальных детских 
дошкольных учреждениях 
Дедовска.

Елена СОЛДАТОВА,
фото автора
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ИНФОРМАЦИЯ 

Движение ограничат 

В период проведения «Дней 
Истринского муниципального 
района и города Истры» будет 
ограничено движение на 
центральных улицах г. Истры.

12 июня 2009 года с 17-00 до 19 
-00 будет закрыто движение по ул. 
Ленина на участке пл. Революции - 
Почтовый пер.

С 18-00 до 19-00 - по ул. 9-ой 
Гвардейской дивизии ( от ул. Босова до 
пл. Революции); по пл. Революции; по 
ул.Первомайская (от пл. Революции 
до ул. Советской).

С 19-00 до 01-00 - по ул. Ленина 
от пл. Революции до Юбилейного 
проезда.

13 июня 2009 года с 13-00 до 21-
00 будет закрыто движение по ул. 
Ленина на участке пл. Революции - 
Юбилейный проезд.

СИТУАЦИЯ

Срочная операция

Девочку из Манихино смогли 
оперативно прооперировать в 
МОНИКИ.

Недавно благодаря совместной ра-
боте управления здравоохранения и  
управлений ГИБДД по Истринскому 
району и по Московской области 
12-летнего ребенка удалось в мак-
симально сжатые сроки доставить 
на операцию в Московский област-
ной научно-исследовательский 
клинический институт им. М.Ф 
Владимирского. Как рассказал на-
чальник управления здравоохра-
нения Александр Фесенко, в вос-
кресенье ночью «Скорая помощь» 
приехала по вызову в Манихино, где 
проживала семья девочки, и забра-
ла ребенка в Дедовскую городскую 
больницу. После того, как сотрудни-
ки больницы сделали снимки и выяс-
нили, что у девочки внутричерепная 
травма, было решено немедленно 
отправить больную в травматоло-
гию Истринской РБ для дальнейшего 
обследования. 

Боковые снимки черепа, сделан-
ные в Истре, выявили, что у ребен-
ка не перелом, а опасное гнойное об-
разование, которое в случае прорыва 
может привести к летальному исхо-
ду. Ребенку требовалась немедлен-
ная операция, которую нельзя было 
провести в районной больнице. По 
причине плохой погоды доставить 
девочку в Москву по воздуху, вер-
толетом, оказалось невозможным. 
Управление здравоохранения обра-
тилось за помощью с быстрой пере-
возкой девочки к начальнику ГИБДД 
по Истринскому району Александру 
Кутузову, который смог немедленно 
связаться с руководителем област-
ного управления ГИБДД и получить 
разрешение на организацию «зеле-
ного коридора». 

— Нам не только выделили две слу-
жебные машины для сопровождения 
«Скорой», но и перекрыли светофо-
ры на всем пути следования из Истры 
до места назначения, — рассказыва-
ет Александр Фесенко. — В результа-
те девочку привезли на операцию в 
максимально сжатые сроки, а ведь в 
таких ситуациях важна каждая ми-
нута. Нам всем было очень приятно, 
что инспекция дорожного движения 
так быстро отреагировала на наш за-
прос и оказала помощь. Хотелось бы, 
чтобы побольше там работало таких 
вот ответственных сочувствующих 
людей. 

Наталья КУЛИКОВА

Теперь по дорогам Холщевиков 
можно ездить, а не выбирать 
пути объезда.

С начала июня ремонт дорог, кото-
рые прежде находились на балансе 
областного «Мосавтодора», перешел 
в ведомство сельских поселений. По 
распоряжению главы Букаревского 
сельского поселения Юрия Исаева 
дороги здесь начали ремонтировать 

незамедлительно. Работы планиру-
ют закончить ко Дню празднования 
75-летия поселка — шестого июня. 

Юрий Иванович рассказал, что 
дороги до сегодняшнего дня нахо-
дились в плачевном состоянии и не 
ремонтировались два года. Сейчас 
в поселке активно идет ямочный 
ремонт двух окружных дорог, ко-
торые ведут к станции Холщевики 

с выездом на Волоколамское шос-
се и к поселку Красный по направ-
лению в Истру, и одной централь-
ной дороги, которая следует вдоль 
микрорайона. 

 — Наконец по Глебовке можно бу-
дет спокойно ездить, не боясь за ко-
леса и колпаки, — говорит автолю-
битель Михаил Костюков. — Правда, 
в выходные пришлось помучаться: 

дороги расковыряли и оставили в 
таком состоянии до понедельника. 
Зато уже через пару дней все будет в 
полном порядке.

Помимо ямочного ремонта до-
рог в поселке заняты подготовкой к 
празднованию юбилея: здесь обре-
зают кусты, красят заборы и благо-
устраивают территорию. 

Олеся ИСТОМИНА

БЛАГОУСТРОЙСТВО

Глебовские дороги «заштопали»

Социальные работники 
страны отмечают свой 
профессиональный праздник 
8 июня. В этот день в 1700 году 
Петр I издал указ об открытии 
первой государственной 
богадельни в Гатчине, 
который положил начало 
созданию государственной 
системы социальной защиты.

В нашем районе в ведении 
управления социальной защиты 
населения находится Истринский 
центр социального обслужива-
ния граждан пожилого возраста и 
инвалидов. Здесь работает около 
120 сотрудников. Они обслужива-
ют 770 человек. Директор центра 
С.М. Омельянченко порекомендо-
вала корреспонденту встретиться 
с Натальей Хлынцевой: «Молодая, 
энергичная. Бабушки ее любят».

У Натальи Валентиновны 13 
«подопечных», живут они в Истре 
на улицах Юбилейной и Босова. 
Каждого она навещает два-три раза 
в неделю, выполняя просьбы, ока-
зывая различные услуги. Круг обя-
занностей социального работни-
ка центра многообразен: доставка 
на дом пожилым людям и инвали-
дам продуктов питания и промто-
варов, выписка рецептов на лекар-
ства в поликлинике и покупка их 
в аптеке, оформление жилищных 

субсидий и других документов, 
оплата коммунальных платежей. 
По осени надо сделать людям за-
купки капусты для засолки, а так-
же картофеля. Если кому-то придет 
по почте от родственников денеж-
ный перевод или посылка, полу-
чить их. Если кого-то положат на 
лечение в стационар, непременно 
проведать, помочь. Но самая глав-
ная задача соцработника — скра-
сить людям одиночество: выслу-
шать, ободрить, успокоить. 

— В нашей работе необходимы 
такие качества, как терпение, ми-
лосердие, приветливость. У меня 

установились со всеми пенсионе-
рами доверительные отношения. 
Это люди, достойные глубокого 
уважения, многое повидавшие и 
пережившие на своем веку, а под 
старость оказавшиеся один на 
один со своими болезнями, неду-
гами, страхами. Как же их не уте-
шить, не помочь им в бытовых де-
лах?! Я не только прихожу к ним, но 
и звоню по телефону, справляюсь 
о самочувствии, договариваюсь, в 
какое время лучше их навестить. 
Они мне звонят, если что-то сроч-
но нужно. Пенсии у всех невели-
ки, поэтому стараюсь покупать ме-
дикаменты в тех аптеках, где ниже 
торговая наценка. Продуктовые 
заказы выполняю в точном соот-
ветствии с желаниями своих «по-
допечных». Иной раз на обслужи-
вание людей уходит целый день, в 
другой раз управляюсь за полдня.

Наталья Валентиновна с удо-
вольствием рассказывает о своих 
бабулях.

Самой старшей из них 95 лет. 
Общительна, умна, чаще все-
го просит купить чаю и кура-
ги (продукты ей привозят вну-
ки). Другая пенсионерка наряду с 
продуктами просит покупать для 
нее любимые газеты: «Советскую 
Россию», «Завтра» и «Истринские 
вести». Телевизор она принци-
пиально не смотрит с начала пе-

рестройки, стоит на твердых 
жизненных позициях, которые 
менять не собирается. С ней об-
щаться Наталье Валентиновне 
всегда интересно.

На обслуживании у Хлынцевой 
пять больных, которые передвига-
ются только по квартире, на улицу 
выходить не могут. Одной из таких 
бабушек соцработник и пол подме-
тет, и прибраться поможет. А му-
сор вынести — дело обязательное. 
Люди с нетерпением ждут прихода 
Натальи Валентиновны, благодарят 
ее за чуткость и внимание. Когда 
она приходит к ветеранам с четы-
рехлетним сынишкой Данилкой, 
то это становится для них настоя-
щим праздником.

— Самое тяжелое для меня — это 
когда кто-то из «подопечных» ухо-
дит из жизни, — делится Хлынцева. 
— Переживаешь это как утрату 
близкого тебе человека. Случается 
и оформлять необходимые для по-
гребения документы.

Завершаем разговор на мажор-
ной ноте: центр и его милосерд-
ные работники нужны людям, осо-
бенно сейчас, когда в обществе 
наблюдается отход от устоявших-
ся моральных принципов: сочув-
ствия ближнему, сострадания и 
бескорыстия.

Ирина ОГОРОДНОВА,
фото Натальи КУЛИКОВОЙ

ПРОФЕССИЯ

«НАША СЛУЖБА НУЖНА ЛЮДЯМ», —
говорит социальный работник Наталья Хлынцева
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Июньские праздники
На День города в этом году ожидается 
приезд группы «Чай вдвоём». 
Главным событием для всех жителей 
района станут Дни празднования 
Истринского района 12 и 13 июня, 
которые развернутся на основных 
площадках города и района.

К этому празднику приурочено также 
Первенство по автокроссу, которое будет 
проходить в Бужарово 6 и 7 июня (начало 
в 11.00). Подробная программа празднова-
ния Дней района будет опубликована в сле-
дующем номере. Сейчас стоит отметить, 
что самые ожидаемые события — приезд 
эстрадной группы и фейерверк — запла-
нированы на 12 июня и состоятся в 21.45 и 
00.00 соответственно. 

В Истринском Доме культуры 19 июня 
в 14.00 пройдет День медицинского 
работника.

В Доме культуры города Дедовска 22 июня 
в 17.00 будет праздноваться День молодежи, 
а 24 июня в это же время состоится бал вы-
пускников «Лучшие из лучших — 2009».

Праздник сельского поселения 
Бужаровское состоится 20 июня в 18.00, 
а в период с 11 по 19 июня в холле ДК 
Бужаровское можно будет посетить выстав-
ки кружка «Дружим с иголкой и ниткой» на 
темы «Сказки с нами» и «Что такое лето?».

Ермолинский Дом культуры отмеча-
ет 5 июня в 10.30 знаменательную дату 
— 210 лет со дня рождения А.С.Пушкина. 
Развлекательная программа для детей «Мы 
рисуем дом родной» пройдет 11 июня в 
11.00, а День молодёжи будет отмечаться 14 
июня в 14.00. 

Онуфриевский Дом культуры организо-
вывает выставку рисунков «Моему селу 505 
лет», которая откроется 21 июня в 15.00, а 
27 июня в 12.00 начнётся празднование Дня 
деревни Онуфриево. 

Поселку Павловская Слобода также в 
этом году исполняется 505 лет. Праздник, 
посвященный этой дате, пройдет 12 июня 
под названием «День России — День села». 
27 июня в местном ДК состоятся открытые 
уроки творческих коллективов.

Глебовский поселок празднует свое 75-
летие 6 июня, в этот день будут организо-
ваны спортивные состязания на стадионе 
«Глебовец», торговые ярмарки на централь-
ной улице микрорайона и вечерние вы-
ступления на сцене под открытым небом. 
Второй православный колокольный фести-
валь «Казанский звон» начнется 12 июня в 
09.00 в деревне Глебово и продлится до че-
тырех часов вечера. 20 июня в 14.00 в Доме 
культуры состоится развлекательная про-
грамма для детей «Праздник мыльных пу-
зырей», а 28 июня в 19.00 пройдет праздно-
вание Дня молодежи.

На день раньше, 27 июня, День моло-
дежи будут праздновать в сельском Доме 
культуры деревни Духанино (начало в 
20.00). 

Большая развлекательная програм-
ма пройдет в Костровском Доме культу-
ры. 6 июня здесь проведут литературную 
гостиную, посвященную дню рождения 
А.С.Пушкина, днем позже – танцевально-
развлекательную программу для детей. 
Праздничный концерт ко Дню России со-
стоится 12 июня, а на следующий день за-
планированы веселые старты. 20 июня 
сельчане примут участие в танцевально-
развлекательной программе. 22 июня со-
стоится факельное шествие к памятнику 
погибших солдат за освобождение дерев-
ни Кострово в Великую Отечественную 
Войну. Гуляния в честь Дня молодежи 
пройдут 28 июня. 

Рождественский ДК устраивает 5 июня 
весёлые старты для детей, а 27 собира-
ет сельчан на празднование Дня молоде-
жи. В этот же день праздник пройдет и в 
Новопетровском ДК. А 7 июня в 14.00 клуб 
«Новопетровский пятачок» собирается на 
праздник «Русской березки».

Олеся ИСТОМИНА

Впервые в педагогическом колледже 
прошел конкурс «Будущий педагог-
2009», в котором участвовали студенты 
третьего курса. Кандидатов на звание 
лучшего педагога отбирали по одному 
от каждой группы, основываясь на 
результатах прохождения практики в 
течение последнего полугодия. 

По словам преподавателя имиджелогии и 
одна из ведущих конкурса Марины Павловой, 
учителя и методисты школ, где проходили 
практику студенты, выставляли студентам 
оценки за проведение уроков, и на основа-
нии их формировался рейтинг самых успеш-
ных студентов. В результате за победу сра-
жались Лиана Абаишвили, Мария Красивова, 
Карина Шестакова и Ксения Новикова. 

Участницам конкурса предстояло выдер-
жать три тура: подготовить самопрезента-
цию, разрешить проблемную ситуацию с 
учениками и представить фрагмент уро-
ка с использованием интерактивной доски. 
Студентки сильно волновались: их высту-
пления оценивало не только жюри, состоя-
щее из преподавателей колледжа, но и одно-
курсники из всех четырех групп. Пожалуй, 
самым интересным этапом конкурса ста-
ло задание, в котором конкурсанткам пред-

стояло за 30 секунд найти ответы на ка-
верзные вопросы — например, что делать, 
если ученики начинают «кукукать» из раз-

ных концов класса прямо на уроке или если 
школьник отказывается выполнять предло-
женное задание. 

Во время последнего тура прямо в акто-
вом зале моделировалось проведение за-
нятия для начального класса: за парты 
приглашались зрители из зала, которым 
раздавали различные роли — отличник, 
двоечник, опоздавший — и студентки пред-
ставляли им свой фрагмент урока. Жюри 
особенно отметило, что все участницы хо-
рошо владели интерактивной доской и эф-
фективно использовали возможности со-
временных технологий.

Как рассказали нам члены жюри, побе-
дительницу определяли по совокупности 
всех критериев: владение компьютером, 
умение сориентироваться в сложной ситуа-
ции, внешний вид, владение речью. По ито-
гам голосования победа досталась Карине 
Шестаковой, самой активной из всех участ-
ниц, а приз зрительских симпатий получи-
ла Мария Красивова. Всем конкурсанткам 
вручили наборы с письменными принад-
лежностями, а «лучшему будущему педаго-
гу» достался цифровой диктофон. 

Наталья КУЛИКОВА,
фото автора

ОБРАЗОВАНИЕ

Среди студентов 
выбрали лучших педагогов

В Истринском педколледже определили, кто из третьекурсников лучше подготовлен

ЮБИЛЕЙ

«Я еще поживу», —
говорит столетняя жительница 
Павловской Слободы в день юбилея.

Глава поселения Павловская Слобода 
Б.Д. Лукьянов, депутат Л.Р. Швайковская и 
председатель Совета ветеранов В.А. Бардин 
тепло поздравили со 100-летним юбиле-
ем местную жительницу Ольгу Васильевну 
Маслакову, вручили ей цветы и ценный 
подарок.

С самого рождения Ольга Васильевна жи-
вет в Павловской Слободе, ее отец считался 
в округе зажиточным человеком, имел трак-
тир, а также хороший дом на том месте, где 
сейчас стоит здание администрации. После 
революции дом отобрали, родителей и трех 
братьев Ольги Васильевны сослали в дальние 
края. Она избежала их участи, выйдя замуж и 
сменив фамилию Живописцева на фамилию 
Маслакова. Переехала в дом супруга на ул. 
Ленина, 26. Здесь  и прожила до ста лет. Муж 
ушел в сорок первом на войну, в тот же год 
и погиб. Второй раз замуж не вышла. В оди-
ночку растила сына и дочь. Работала в сельпо, 
вела домашнее хозяйство: держала кур, поро-
сят. Сейчас у долгожительницы трое внуков, 
четверо правнуков. Ухаживает за ней дочь, 
Елена Сергеевна. Она говорит, что примерно 
до 96-летнего возраста мама была изумитель-
ной рассказчицей, любила вспоминать про-
житую жизнь. Сейчас плохо слышит, больше 
лежит. Но на сердечные поздравления в свой 
адрес, прозвучавшие 29 мая, гостям она отве-
тила так: «Я еще поживу…»

Ирина ОГОРОДНОВА

В управлении 
здравоохранения 
Истринского района  
состоялся круглый 
стол по вопросам 
диспансеризации. 
Инициатором 
проведения, помимо 
хозяев, стала страховая 
медицинская 
компания «Югория 
– Мед».  

В
о время встречи, со-
стоявшейся 20 мая, 
собравшиеся смог-

ли обсудить вопросы но-
вой модели диспансериза-
ции населения, в которой 
используются инноваци-
онные медицинские ком-
пьютерные технологии. 
Современная модель на-
правлена, в первую оче-
редь, на сохранение здо-
ровья детей и подростков 
и изучение адаптационно-
восстановительных ре-
акций организма в про-
цессе обучения и при 
физических нагруз-
ках. Участникам кругло-
го стола сообщили о ре-
зультатах  выборочной 
диспансеризации школь-
ников, которая прошла в 
Истринском районе  по 
новой методике в рамках 
программы массовой дис-
пансеризации населения. 

Как рассказал присут-
ствующим специалистам 
руководитель проекта,  
доктор медицинских наук 
Борис Юдин, методика 
проста в обращении, юри-

дически узаконена и не 
требует много времени. В 
обсуждении новой моде-
ли диспансеризации уча-
ствовали детские врачи, 
наблюдавшие детей, кото-
рые участвовали в обсле-
довании по новой методи-
ке, классные руководители 
школьников, представи-
тели районного управле-
ния образования, а так-
же медицинские сёстры. 
По словам Бориса Юдина, 
методика направлена на 
оценку функционального 
состояния организма и не 
ставит целью установить 
диагноз, а только допол-
няет существующую си-
стему диспансеризации. 
Обследование по пред-
лагаемому проекту пока-

зывает, что происходит в 
организме до начала кли-
нической стадии.

В ходе обсуждения мно-
го вопросов задали как 
медики, так и препода-
ватели. В заключитель-
ной части круглого сто-
ла было решено принять 
к сведению новую мо-
дель диспансеризации. 
Управление здравоохра-
нения  и управление обра-
зования Истринского рай-
она рассмотрят вопрос 
о возможности внедре-
ния этой модели диспан-
серизации на территории 
Истринского района.

Владимир САЯПИН,
фото Ростислава 

СОКОЛОВА

ЗДРАВООХРАНЕНИЕ

ШКОЛЬНИКОВ ОБСЛЕДУЮТ 
ПО НОВОЙ МЕТОДИКЕ

ОФИЦИАЛЬНО

График  выдачи путевок 
в муниципальные дошколь-

ные образовательные учреждения 
Истринского муниципального 

района на июнь
Число Время Местонахождение

5,16, 
22,29 
июня

10.00-18.00

г. Истра, ул. 
Первомайская, 
д. 16 (бывший 

пенсионный фонд)
9,10,17 
июня 10.00-18.00 Администрация 

г. Дедовск
24 июня 10.00-18.00 СП Букаревское
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Детский праздник начали 
отмечать на главных городских 
площадках Истры с самого утра. 
Открытие состоялось на летней 
сцене Детской школы искусств 
«Вдохновение». 

П
осле приветственных слов гла-
вы Истринского района Анны 
Щербы стартовал конкурс 

«Мама, папа, я — спортивная семья», 
в котором приняли участие воспи-
танники из восьми детских садов со 
своими родителями. По окончании 
соревнований первый заместитель 
главы администрации Истринского 
района Надежда Дёмкина вместе с 
начальником управления образова-
ния Валерием Коровкиным и глав-
ным специалистом управления 
Ниной Гоманок вручали победите-
лям памятные подарки.

Чуть позже на этой же сцене для 
истринцев выступали танцеваль-
ные коллективы «Истра», «Грация», 
«Рапсодия», «Кассиопея», «Болеро», 
«Ассорти», а также артисты вокально-
го жанра. Руководитель «Кассиопеи» 
Дарья Матюхина провела настоящий 
мастер-класс по хип-хопу под откры-
тым небом. Маленькие зрители пу-
стились в пляс, повторяя движения, 
которые впоследствии превратились 
в энергичный танец, а после и баттл 
между девчонками и мальчишками. 

У Центра досуга «Мир» в течение 
дня работали надувные аттракци-
оны, можно было покататься на со-
баках и ослике. Здесь же состоялся 
мастер-класс по художественной ро-
списи яиц, деревянных ложек, матре-
шек и других фигур. 

В Центре ТРиГО утром прошли 
мастер-классы по оригами и ИЗО 
для учащихся летних лагерей днев-
ного пребывания. После этого ребя-
та посетили выставку курсов «Лепка 
из солёного теста», «Волшебный мир 
бумажного моделирования», «ИЗО 
творчество и роспись по ткани». На 
стендах было представлено множе-
ство поделок и рисунков — как уча-
щихся центра, так и ребят из Ново-
Петровской школы-интерната, с 
которой центр тесно сотрудничает. 

У ЦРТДиЮ «Ровесник» прошли 
«Веселые старты», и там же состоял-
ся конкурс рисунков на асфальте по 
сказкам А.С. Пушкина.

На станции детского и юношеско-
го туризма и экскурсий были орга-
низованы соревнования по спортив-
ному ориентированию «Туризм не 
спорт, а образ жизни».

День защиты детей отметили так-
же во всех сельских поселениях рай-
она. Мы побывали на Глебовском ста-
дионе, где состоялась спортивная 
олимпиада между отрядами из ла-
геря «Березка» и дворовой коман-

ды. Победители и призеры получили 
кубок, медали и сладкие угощения.  
После трёх часов дня к Глебовскому 
Дому культуры было сложно пройти: 
здесь началась выставка детских ри-
сунков на асфальте. Гости праздника 
старались обходить детское творче-
ство стороной в прямом смысле это-
го слова — чтобы не наступить на ри-
сунки детей, которые еще предстояло 
оценить жюри. Темой конкурса, как и 
в Истре, стала грядущая 210-я годов-
щина со дня рождения Александра 
Сергеевича Пушкина. В ожидании 
результатов конкурса рисунков дети 
отправились на игровую программу, 
где им надо было продемонстриро-
вать свои знания пушкинского твор-
чества. В завершение праздника ре-
бята посмотрели спектакль «Сказка о 
Царе Салтане» в исполнении детско-
го театра «Горошина» под руковод-
ством Нины Щегловой.

Большой детский праздник со-
стоялся на спортивной площад-
ке в Ядроминском сельском поселе-
нии. Здесь также прошел конкурс 
«Рисунок на асфальте», а после в эста-
фетах дети демонстрировали бы-
строту, силу и ловкость, соревнуясь 
в перетягивании каната, играя в ба-
скетбол и мини-футбол. 

Олеся ИСТОМИНА,
фото  автора 

и Натальи КУЛИКОВОЙ

ПУСТЬ ВСЕГДА БУДУТ ДЕТИ!
Празднование Дня защиты детей развернулось по всему району
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Лучшие предприниматели 
получили награды от 
администрации Истринского 
муниципального района и 
Московской областной Думы. 

П
редпринимательская ини-
циатива в Истринском рай-
оне имеет высокую степень 

реализации — это подтверждают 
результаты, которые были подве-
дены к Дню предпринимателя ко-
митетом потребительского рын-
ка и услуг населению районной 
администрации. 

Малый бизнес, в котором наибо-
лее ярко проявляют себя предпри-
ниматели, занимает  в социально-
экономической сфере района 
весомую долю. По итогам 2008 года, 
на малых предприятиях трудил-
ся каждый третий из общего чис-
ла занятого населения в районе. 
Наибольшее количество предпри-
нимателей и малых предприятий ра-
ботают в Истре, Дедовске, Снегирях, 
в Павло-Слободском, Лучинском, 
Букарёвском, Ивановском и 
Новопетровском сельских поселе-
ниях. Есть большие перспективы для 
развития бизнеса в Онуфриевском и 
Ядроминском поселениях.

В свой праздник, который от-
мечался в центре досуга «Мир» 
во вторник, предприниматели 
получили поздравления от гла-
вы Истринского муниципально-
го района Анны Щербы, депута-
та Московской областной Думы 
Глины Уткиной, первого заме-
стителя главы администрации 
Истринского района Надежды 
Демкиной, глав администраций 
поселений и профсоюза. 

Глава района Анна Щерба в 
своем поздравлении отмети-
ла, что в сегодняшней непро-
стой ситуации предпринимате-
лям нелегко работать, но вместе 
с тем, есть немало примеров, ког-

да бизнес находит возможно-
сти для реализации своих идей. 
В частности, в этом году в рай-
оне открылось несколько новых 
торговых предприятий, парик-
махерских и ателье.  

— Многое, что мы видим в со-
временном облике района, по-
строено с вашей помощью и 
поддержкой. Предприниматели 
— смелые люди. Вам приходит-
ся ежеминутно думать, как разви-
вать свое дело, порой рискуя, но 
вы стараетесь повысить благосо-
стояние своей семьи, в конечном 
итоге повышая и качество жизни 
во всем районе. Желаю вам  успе-
хов, и чтобы у вас все получалось. 

За большой вклад в социально-
экономическое развитие райо-
на и высокие профессиональ-
ные показатели Анна Николаевна 
вручила Почетные грамоты гла-
вы Истринского муниципально-
го района предприятиям ОАО 
«Онуфриевский» (гендирек-
тор  Ю.В. Комаровский), ОАО 
«Мособлгидропроект» (ген-
директор О.В. Тарасов), ООО 
«Истринская Районная Рекламная 
Служба»  (гендиректор С.В. 
Борисов), ООО «Денталия» (ген-
директор  А.С. Рабинов) и глав-
ному бухгалтеру ООО «ТОН» Т.А. 
Титушкиной, главному бухгал-
теру ООО «Ремстройсвязь» В.Г. 
Ибрагимову, генеральному ди-
ректору ООО НПЦ «Экопром» 
А.Б. Рябову, повару ООО «Истрест 
групп» П.Ю. Муковнину. 

Кроме того, лучшим пред-
приятиям, руководителям и 
специалистам были вруче-
ны Благодарственные письма 
Московской областной Думы и 
главы Истринского муниципаль-
ного района. 

Соб. инф.,
фото Ростислава СОКОЛОВА

РЫНОК ТРУДА

Летом работу           
ищут меньше

С началом теплого сезона 
уровень безработицы 
традиционно понижается. 

Как сообщает Истринский 
центр занятости населения, в мае 
было зарегистрировано почти 
столько же безработных, сколь-
ко в первый месяц года — 130 че-
ловек, в то время, как с февраля 
по апрель эта цифра оказывалась 
выше. Больше всего безработных 
встало на учет во второй месяц 
года — тогда их было 164 челове-
ка. В центре занятости отмечают, 
что какие-либо общие выводы де-
лать пока рано, поскольку падение 
числа безработных может быть 
связано с началом летнего сезона: 
в это время обращений традици-
онно становится меньше. 

В течение прошлого меся-
ца нашли работу сразу 359 чело-
век: в это число входит 200 чело-
век, устроенных на общественные 
работы, причем часть из них не 
безработные, а сотрудники, на-
ходящиеся под угрозой сокраще-
ния. Директор центра занятости 
Татьяна Гольнева отмечает, что во 
втором случае речь идет о деятель-
ности центра занятости в рамках 
программы по снятию напряжен-
ности на рынке труда в связи с 
кризисной ситуацией. Цель такой 
формы временного трудоустрой-
ства — помочь сотруднику пере-
ждать сложные для его работо-
дателя времена и, возможно, дать 
ему тем самым возможность вер-
нуться на прежнее место, не про-
ходя через сокращение. 

Стоит отметить, что массовых 
сокращений (более 20 человек) в 
Истринском районе по-прежнему 
не происходило. Самое крупное 
высвобождение рабочей силы в 
прошлом месяце случилось в ОАО 
«Агрооснова Курсаково», где сокра-
тили 19 человек. Двенадцать че-
ловек уволили по сокращению на 
опытном заводе ВНИИЭТО, восемь 
— в ОАО «ПСО-13». Остальные ра-
ботодатели, заявленные в списке, 
сократили до пяти сотрудников. 
Среди предстоящих сокращений, 
о которых центр занятости офи-
циально уведомили только в мае, 
— высвобождение сотрудников ад-
министрации Истринского райо-
на: здесь планируют уволить по со-
кращению 19 человек. 

Наталья КУЛИКОВА

ПРАЗДНИК

ПРЕДПРИНИМАТЕЛЯМ ВРУЧИЛИ НАГРАДЫ

Сосиски «Молочные» производства 
«Велком» подорожали сразу в нескольких 
местах. В супермаркете «Центральный» 
они стали дороже  на целых 5 рублей 30 
копеек, и  еще больше разница в цене на 
них оказалась в «ТОНе»: в последний раз 
они  были здесь в продаже 15 мая и стоили 
тогда 277 рублей 14 копеек за килограмм, а 
теперь продаются на 5 рублей 54 копейки 
дороже. Незначительное изменение 
коснулось «Молочных» и в магазине на 
Глебовке, где они стали дороже на 20 
копеек. 

Несколько дороже стала на этой неделе 
гречневая крупа в «Центральном» (на 1 рубль 
20 копеек) и «Патерсоне» (на 60 копеек). В по-
следнем случае подорожание связано с окон-
чанием акции. Среди других подорожаний 
остается отметить только небольшой рост 
стоимости картофеля в «Центральном» — на 
1 рубль 70 копеек.

Куриные яйца за прошедшую неделю, напро-
тив, успели подешеветь в трех магазинах из 
нашего обзора. Так, в дедовском «Патерсоне» 
цена рухнула с 36 рублей 29 копеек до 23 ру-
блей 99 копеек, в магазине на Глебовке стала 
меньше сразу на 9 рублей, а в Новопетровске 
яйца подешевели на три рубля — теперь они 
стоят 24 рубля 50 копеек.

Некоторые приятные изменения в ценах прои-
зошли также в магазине на Глебовке: здесь поде-
шевело молоко «Домик в деревне» (с 43 рублей 80 
копеек до 40 рублей 80 копеек), немного дешевле 
стал сахарный песок (теперь его цена — 26 рублей 
40 копеек) и картофель (подешевел с 16 рублей 90 
копеек до 16  рублей ровно). Кроме того, сразу на 

10 рублей упала цена на масло «Олейна» — с 61 ру-
бля до 51 рубля 80 копеек.

В ряде магазинов стартовали новые акции, 
благодаря которым цена на некоторые про-
дукты значительно упала. В «ТОНе» по акции 
«Антикризисные цены» можно купить мака-
роны «Макфа» по 28 рублей 10 копеек и масло 
«Донское золото» рафинированное по 39 ру-

блей 20 копеек за 1 литр. В магазине «Патерсон» 
также началась акция на ряд продуктов: здесь 
можно купить огурцы за 45 рублей, сосиски 
«Сливочные» («Микоян») за 111 рублей 99 ко-
пеек, майонез «Патерсон» (250 грамм) за 8 ру-
блей 49 копеек и молоко «Простоквашино» 
(3,2% жирности) за 21 рубль 99 копеек.

Елена СОЛДАТОВА

ПОСТОИМ ЗА ЦЕНОЙ

«Молочные» стали дороже
На этой неделе основные изменения коснулись сосисок «Велком» и куриных яиц

Наименование
"Центральный"

Истра
"ТОН"
Истра

"Патерсон"
Дедовск

"ВиТ" Ново-
Петровское

ТЦ  Глебовка

Молоко "Из Вологды" 3,2% 1л нет 32,80р. нет 33,00р. 32,90р.

Молоко "Бужаровское" 
3,2% 1л

нет нет нет нет 28,80р.

Молоко "Домик в деревне" 
3,2% 0,95л

45,80р. нет 36,99р. 45,80р. 40,80р.

Масло "Вологодское" 200 гр. 43,70р. 33,50р. нет 36,50р. 34,80р.

Батон "Нарезной" 
(Дедовск)

15,10р. 14,50р. нет 14,30р. 13,00р.

Черный хлеб "Дарницкий" 
(Дедовск)

17,60р. нет нет 16,60р. 15,10р.

Яйцо куриное 1 десяток 32,00р. 19,80р. 23,99р. 27,50р. 29,00р.

Куры бройлерные 
замороженные

нет 75,00р. нет 85-108 нет

Сосиски «Молочные» 
(Велком) 1кг

271,40р. 282,68р. нет 267,00р. нет

Сосиски «Молочные» 
(Клинские) 1кг

296,10р. 288,30р. нет 288,00р. 275,20р.

Гречка 22,60р. 15,90р. 19,39р. 19,00р. 19,00р.

Сахарный песок 1кг 31,20р. 24,50р. 24,99р. 31,00р. 26,40р.

Масло подсолнечное 
"Олейна" раф.

72,90р. 55,40р. 58,99р. 65,00р. 51,80р.

Картофель 21,70р. 16,50р. 24,89р. нет 16,00р.

БЛАГОДАРНОСТЬ

Провели  
юбилейный вечер
Истринский народный ака-

демический хор ветеранов 
Великой Отечественной вой-
ны и труда сердечно благода-
рит директора Истринского 
культурно-досугового комплекса, 
заслуженного работника культу-
ры Московской области Виктора 
Васильевича Климушкина за ока-
занную помощь в проведении 
юбилейного вечера нашего лю-
бимого руководителя Людмилы 
Сергеевны Зенкиной. 

В наше трудное время у него 
нашлись время и силы отметить 
юбилейную дату.  Спасибо Вам, 
уважаемый Виктор Васильевич, 
за такой подарок нашему хору и 
руководителю.

Участники хора
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На минувшей неделе на 
стадионе Румянцевской 
средней школы и 
искуственном газоне 
в «Полево» состоялся 
юношеский футбольный 
турнир на приз клуба 
«Кожаный мяч». В 
соревнованиях приняли 
участие команды трёх  
групп: младшего, среднего и 
старшего возраста.

Первыми открыли турнир 
футболисты младшего возраста. 
Это было 30 мая. Они, как и ребя-
та среднего возраста, играли на 
уютном стадионе Румянцевской 
средней школы. В результате ин-
тересной и бескомпромиссной 
борьбы первое место в младшей 
возрастной группе заняла коман-
да «Рассвет» из Новопетровского 
под руководством тренера А. 
Губаря. Второе место у коман-
ды «Пламя» тренера Г. Орехова. 
Третье – у команды «Зенит» из 
Павловской Слободы с тренером 
В. Забегалиным.

Турнир проводился по круговой 
системе. Два тайма по 15 минут. 
При 9 игроках с каждой стороны.

Турнир среди команд среднего 
возраста  организовали здесь же, 
на стадионе Румянцевской школы 
31 мая. Играло 6 команд. На пред-
варительном этапе они были раз-
делены на две группы.  В финаль-
ной части в матче за третье  место 
«Рассвет» выиграл у СК «Истра» со 
счётом 4:1. Главный приз оспари-
вали команды «Глебовец» и «Зенит» 
из Павловской Слободы. Основное 
время закончилось безрезультат-

но, и пришлось прибегнуть к се-
рии пенальти. Точнее были игро-
ки команды «Глебовец». Им - наши 
поздравления. 

Турнир команд старшего возрас-
та был проведён 1 июня на газоне 
спортивного комплекса «Полево». 
Здесь желание играть изъявило 9 
команд. На предварительном этапе 
они были разделены на 3 группы. В 
финальной стадии сыграли побе-
дители групп. 

Подавляющего преимущества ни 
у кого не было. В итоге третье место 
заняла команда «Глебовец» (тренер 

А. Смыгалин), второе – «Дедовск» 
(тренер Г. Котов). Выиграла тур-
нир команда «Пламя» (тренер Г. 
Орехов).

По мнению представителей 
судейского корпуса, обслужи-
вающего турнир, он получил-
ся интересным. Юные футболи-
сты играли с огоньком и почти 
не нарушали правил. В этом не-
малая заслуга судей Владимира 
Крамара, Сергея Тришина, 
Сергея Комиссарова и Физули 
Теюбова.

Отдельная благодарность дирек-
тору Румянцевской средней школы 
И. Власову за гостеприимство и ра-
душный приём.

По окончании турнира  
команды-победители и призёры 
во всех возрастных группах по-
лучили медали и призы, учреж-
дённые фирмой «Кока – Кола». 
В качестве призов каждой ко-
манде были футбольные мячи, а 
игрокам шоколад и напитки от 
фирмы – спонсора.

Владимир САЯПИН,
фото автора

ФУТБОЛ

РАЗЫГРАЛИ ПРИЗ КЛУБА 
«КОЖАНЫЙ МЯЧ»

БОКС

Кто на новенького?

В Волоколамске  31 мая проводилась 
матчевая встреча боксеров, 
посвященная Дню защиты детей и 
окончанию учебного года

В соревнованиях принимали уча-
стие 60 спортсменов-новичков из Истры, 
Волоколамска и Можайска. Успешней всех 
выступила команда истринских спортсме-
нов под руководством тренеров — масте-
ра спорта Юрия Борисовича Чеботарева и 
Юрия Юрьевича Лепихина из Истринского 
центра спортивных единоборств. Наши 
ребята заняли первое место в команд-
ном зачете, а победные очки в копил-
ку команды внесли боксеры: Александр 
Ляхович, Сергей Гурин, Сергей Назаренко, 
Никита Зверюк, Андрей Климанов, 
Александр Быстров, Сергей Труфанов, 
Никита Кирюхин, Андрей Гузенко, 
Наталья Графова, Николай Строкин, 
Роман Петрушин, Алексей Пантелеев, Акоп 
Саакян. Администрация Центра спортив-
ных единоборств выражает благодарность 
Олегу Демкину – начальнику Истринского 
АТП -  за выделение автобуса для поездки 
спортсменов на соревнования.

Елена СОЛДАТОВА

ЛЁГКАЯ АТЛЕТИКА

Настоящий праздник   

В честь Дня защиты детей 160 
мальчишек и девчонок нашего 
района собрались 1 июня в 
Дедовском спорткомплексе «Гучково» 
для участия в соревнованиях по 
легкой атлетике. Их организовала 
Истринская ДЮСШ.

Прекрасная солнечная погода, отлично 
подготовленный стадион и музыка встре-
чали участников.   К соревнованиям допу-
скались школьники по трем возрастным 
группам: 1993-1994, 1995-1996, 1997-1998 
годов рождения и младше. Ребятам была 
предложена обширная и разнообразная 
программа: 100м, 400м, прыжок в длину 
с разбега, прыжки в высоту, метание мяча 
(копья). Ну и в заключение была эстафе-
та 4х100 - как всегда зрелищная и эмоцио-
нальная, в ней участвовало по пять команд 
юношей и девушек, в итоге победителями 
стали: среди девушек - команда Дедовского 
лицея, среди юношей - команда Дедовской 
первой школы.  

Все победители и призеры в каждом 
виде соревнований - а их было почти 90 
человек - отмечены грамотами и медаля-
ми. От  имени  участников соревнований  
благодарим администрацию  спортком-
плекса за радушный приём и отличную 
организацию мероприятия.

Татьяна АНУФРИЕВА

В последний день мая в 
спортивном комплексе 
Дедовска проводились 
соревнования семейных 
команд. В этом году они 
впервые включены 
в зачёт спартакиады и 
поэтому вызвали 
интерес не только 
многочисленных 
болельщиков, но 
и самих участников. 

В составе команды - три че-
ловека, в программе соревно-
ваний: легкоатлетическая эста-
фета, эстафета в плавании, 
подвижные игры «два мяча в 
воздухе», стритбол (для команд 
старшего возраста) и конкурс 
кулинаров. Участники соревно-
вались по двум группам. В пер-
вой - папа, мама и ребёнок от 10 
до 12 лет. Во второй - возраст 
ребёнка от 12 до 14 лет.

Как и полагается в семье, папы 
на этих соревнованиях несли 

основную нагрузку. В играх бра-
ли инициативу на себя. В легко-
атлетической эстафете только 
они могли поправить положе-
ние и выкладывались на все сто. 
Мамы, как и везде, – очень от-
ветственные люди и старались 
не подвести команду. А дети 
очень верили в папу, потому 
что именно он самый сильный 
и может всё!  Очень переживали 
за мам и старались изо всех сил 
им помочь.

В конкурсе кулинаров бес-
спорный лидер – мама, хотя в 
обсуждении фирменного се-
мейного блюда принимали уча-
стие все. Председателем жюри 
этого конкурса был известный 
мастер своего дела Александр 
Иванович Ядровский.  На суд 
жюри были представлены са-
латы, выпечка, национальные 
блюда. Фантазировали, как мог-
ли. Так,  семья  Смирновых из 
Букарёвского поселения на кон-
курс представила рыбный салат, 

выполненный в виде мяча на 
футбольном поле.

Время пролетело незаметно, 
и организаторы подводят ито-
ги. Среди команд младшей груп-

пы победила семья Амировых 
(на снимке). Они живут в Истре. 
Родители работают в строитель-
ной компании. Десятилетний сын 

Вячеслав учится в школе. В спор-
тивном плане занимается едино-
борствами и футболом. Семейное 
увлечение – спортивный ту-
ризм и бассейн. Немного уступи-
ла победителям команда семьи 
Аршавиных из Новопетровского. 
Родители вместе с дочерью Яной 
заняли второе место. 

Среди команд с детьми стар-
шего возраста победила семья 
Смирновых из Букарёвского по-
селения. В этой команде папа 
работает в охране, мама – мед-
сестра. Сын, помимо учёбы в 
школе, успешно занимается 
футболом, играет за команду 
«Глебовец». А в составе юноше-
ской команды Истринского рай-
она выезжал на международный 
турнир в белорусский город 
Пинск. По окончании соревно-
ваний все участники получили 
призы и подарки.

Владимир САЯПИН, 
фото Натальи ИВАНОВОЙ

Турнир по настольному 
теннису, посвящённый  
Дню защиты детей, 
прошел в спортзале 
Курсаковской средней 
школы в минувший 
выходной. 

В этом году этот турнир собрал 
более 20 человек.  Соревновались 
участники в четырех  возрастных 
группах: девочки, мальчики не 
старше 12 лет, мужчины и женщи-
ны. Среди девочек победу одержа-
ла Екатерина Терентьева, второе 
место заняла Алина Макарова, тре-
тье — Ксения Терентьева. 

Среди мальчиков первым был 
Сергей Гришин, вторым — Иван 
Волков.

Упорная борьба развернулась  в 
группе  девушек — женщин. Здесь 
первенствовала  Марина Власова, 

второе и третье места завоева-
ли Светлана Власова и Анастасия 
Волкова соответственно. 

Серьёзная  конкуренция была и в 
группе юноши — мужчины. В упор-
ной борьбе первое место завоевал 
Виталий Власов, на втором месте за-
кончил турнир  Максим Борисов, на 
третьем — Евгений Букуров. 

Большой интерес на этом тур-
нире  вызвали соревнования среди 
семейных пар. Всего их было во-
семь, и встречались они по круго-
вой системе. Захватывающая игра 
развернулась за первое место меж-
ду парами Сергей — Александр 
Гришины и Алина Макарова — 

Виталий Власов. В результате пер-
вое место  у пары Макарова — 
Власов. Третье место у пары Павел 
Русаков — Иван Волков.

Все участники соревнований 
были награждены грамотами и 
призами. 

Организаторы и  участники  тур-
нира выражают благодарность  су-
дье турнира Анатолию Пихареву 
и  директору Курсаковской СОШ 
Ларисе Куценко за оказание помо-
щи в проведении турнира.

 Роман ГРИГОРЬЕВ,
фото из архива 

Курсаковской школы

СПАРТАКИАДА

Соревнуются семейные команды

ТЕННИС

Курсаковский турнир
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СЛОЖНО, НО НЕ ДРАМАТИЧНО
Дмитрий Медведев дал интервью американскому телеканалу CNBC

В преддверии 
Международного 
экономического форума в 
Санкт-Петербурге Дмитрий 
Медведев дал интервью 
американскому телеканалу 
CNBC. Он признал, что в 
России, как и в других 
странах, которые затронул 
кризис, падение ВВП и 
рост безработицы стали 
большими проблемами. Есть 
и положительные сдвиги, 
например, в области роста 
цен: инфляция на данном 
этапе замедлилась. Но все же 
главную задачу президент 
России видит в другом.

«Я 
не оцениваю ситуацию 
как драматическую, но 
она сложная, она в чем-

то проще, в чем-то сложнее, чем в 
других странах, но в среднем она, 
наверное, такая же, как в большин-
стве государств, которые сегодня 
находятся под воздействием эко-
номического и финансового кри-
зиса», – заявил президент России 
в интервью американскому теле-
каналу CNBC. 

По его словам, сообщает ИТАР-
ТАСС, «российская экономи-
ка пострадала от мирового фи-
нансового кризиса не в меньшей 
степени, чем другие страны», по 
ряду объективных и субъектив-
ных причин. 

«Нас затронул экономический 
спад и спад ВВП, мы прогнози-
руем в этом году не меньше чем 
6% или, может быть, даже боль-
ше. По отдельным позициям, та-
ким как уровень промышленно-
го производства, падение даже 
существенно выше, то есть это 
порядка 14% за несколько меся-
цев», – сказал Медведев. 

«Настораживающим  явлени-
ем» он назвал рост числа безра-
ботных, оценив его в соответ-
ствии с методикой Международ-
ной организации труда на уров-
не не менее 6 млн человек, что 
составляет около 7,5–8% эконо-
мически активного населения. 
Правительство «должно реаги-
ровать на такие трудные цифры», 
заметил глава государства. 

Говоря о национальной валю-
те, президент подчеркнул, что 
курс рубля был вынужденно 
ослаблен «вследствие того, что 
уменьшилось количество валю-
ты, которая притекает в страну 
из-за снижения объема экспор-
та». При этом от идеи превраще-
ния рубля в резервную валюту 
никто не отказывается. 

«В настоящий момент миру 
необходимо большее количе-
ство резервных валют, это даст 
возможность (реагировать) при 
возникновении проблем в той 
или иной экономике. И поэтому 
в ближайшем будущем нашей за-
дачей является создание больше-
го количества резервных валют», 
– пояснил он, добавив, что не от-
рицает возможности создания 
так называемой наднациональ-
ной валюты. 

Что касается инфляции, то, по 
словам Медведева, «за последнее 
время эти негативные тенден-
ции как минимум приостанови-
лись». Одной из причин роста 
цен в России он назвал ослабле-
ние доллара. «Процессы, связан-
ные с ситуацией вокруг доллара, 
необходимостью решения са-
мых разнообразных проблем в 
американской экономике, – все 
это может привести к тому, что 
объем денежной массы будет ра-
сти. В результате этого ускорят-

ся инфляционные процессы», – 
подчеркнул президент РФ. 

 «У нас инфляция замедли-
лась и, по всей вероятности, по 
итогам года будет ниже, чем мы 
предполагали, но это все рав-
но высокая цифра», – сказал 
Медведев. Напомним, прави-
тельство ожидает роста потре-
бительских цен по итогам года 
на уровне 13%. 

Медведев пояснил, что в ре-
зультате таргетирования ин-
фляции планируется довести ее 
в стране до «приемлемого уров-
ня в 5–6%». «Но, конечно, не в 
нынешнем году», – признал он. 

Понятно, что власти всеми 
силами будут бороться с ро-
стом цен, однако главнейшая 
задача, которая стоит перед 
Россией, – это диверсификация 
экономики. 

По мнению главы государ-
ства, проблемы создала «теку-
щая структура российской эко-
номики, ориентированной на 
экспорт». «Мы в известной мере 

сегодня являемся заложника-
ми той структуры экономики, 
которая создавалась на протя-
жении многих десятилетий. И 
здесь, конечно, основная задача 
на будущее – просто изменить 
эту структуру экономики», – по-
яснил президент. 

Текущее положение дел ни-
кого устроить не может, уверен 
он. «Мы не смогли создать вы-
сокотехнологичную экономи-
ку, у нас очень высокая степень 
зависимости от экспорта сырья, 
у нас очень слабая инновацион-
ная составляющая в экономи-
ке, у нас нет прямой конверсии 
тех инновационных продуктов 
в промышленность, которая от-
личает современную иннова-
ционную экономику», – сказал 
Медведев. 

Будущее международной фи-
нансовой системы Медведев 
видит в создании современ-
ных правил игры. «Нам нуж-
но не больше регулирования, а 
более эффективное регулиро-
вание», – считает Медведев. В 
силу цикличности международ-
ной экономики рано или позд-
но кризисы будут случаться, во-
прос в степени их опасности 
и возможности минимизации 
последствий. 

Россия выступает не за то, 
чтобы зачеркнуть Бреттон-
Вудскую финансовую экономи-
ческую систему, а «модифици-
ровать ее таким образом, чтобы 
она соответствовала потребно-
стям XXI века, наличию гораздо 
большего числа успешных эко-
номик, большего числа регио-
нальных резервных валют», сде-
лал вывод Медведев.

www.vz.ru
Фото ИТАР-ТАСС

Ученые из океанологического 
института в Вудс-Холе (США, 
штат Массачусетс) отправили 
на дно Марианской впадины 
глубоководного робота 
Nereus. За последние десять 
лет это первая экспедиция 
на глубину почти 11 
километров. А за всю 
историю изучения океана 
– третья.

До этого на дно опускался ба-
тискаф «Триест» и японский ро-
бот Kaiko, причем «Триест» с тех 
пор списали, а Kaiko потеряли в 
море в 2003 году. Новый робот 
Nereus сконструирован так, что-
бы передвигаться над дном моря 
в двух режимах. Аппарат либо 
«летит» в толще воды, составляя 
карту изучаемого района, либо 
зависает над выбранным учены-
ми участком для взятия проб ми-
нералов и придонных организ-
мов. Основная задача, которую 
пришлось решить ученым, – это 
проблема поддержания связи с 
исследовательским судном на 
поверхности.

Десять километров темной 
воды. Уже глубже ста метров в 
океане совершенно темно: един-

ственным источником света мо-
гут служить фосфоресцирующие 
приманки хищных глубоковод-
ных рыб. Связаться с роботом че-
рез десять километров тьмы, по-
глощающей не только свет, но и 
радиоволны, можно было бы за 
счет кабеля – но кабель такой 
длины неизбежно утянул бы ро-
бота на дно. Кроме того, тяжелый 
кабель ограничил бы маневрен-
ность аппарата – и он потерял бы 
одно из своих главных преиму-
ществ перед большим и непово-
ротливым батискафом.

Но современные технологии 
помогли найти решение: связь с 
аппаратом поддерживается через 
тонкое оптоволокно. Стеклянная 
нить тоньше человеческого воло-
са длиной 40 километров поме-
стилась внутри емкости размером 
с две кофейные банки и посред-
ством этой нити ученые смогли 
даже получать с борта Nereus ви-
део в режиме реального времени.

Электроника робота и его ма-
нипуляторы питаются от четырех 
тысяч обычных аккумуляторов. 
Точно такие же используются в 
сотовых телефонах и ноутбуках, 
и это не единственный пример 
системы, которую конструкто-

ры собрали из множества одина-
ковых частей. Для обеспечения 
плавучести на борт Nereus по-
грузили 800 керамических сфер 
диаметром  9 сантиметров: кон-
структоры утверждают, что такое 
решение позволило снизить сто-
имость и вес аппарата.

Геологи достали камни со дна 
мира. На дне глубочайшей впа-
дины мира есть немало инте-
ресного не только для биологов, 
которых интересует жизнь в экс-
тремальных глубоководных усло-
виях. Наибольший интерес к это-
му региону проявляют геологи, 
поскольку впадина образована 
стыком двух тектонических плит 
и входит в так называемое «ог-
ненное кольцо» Тихого океана.

Именно в этом кольце, на гра-
нице образующих земную кору 
плит, происходит наибольшее 
число землетрясений и изверже-
ний вулканов. Здесь происходили 
самые смертоносные вулканиче-
ские катастрофы в истории, по-
этому интерес к геологическому 
строению океанического дна но-
сит не только фундаментальный 
характер.

Геологи, сопровождавшие 
Nereus на борту исследователь-

ского судна «Кило Моана», заяви-
ли о том, что им удалось добыть 
образцы пород, относящихся к 
наиболее тонким участкам зем-
ной коры. Подробное их изучение 
будет произведено уже по возвра-
щению судна в порт, но специа-
листы уже утверждают, что высо-
кая маневренность нового робота 
позволит за одну экспедицию из-
учать большую площадь и соби-
рать больше данных, чем при по-
гружении батискафов.

Первые люди на дне
В 1960 году на дно Марианской 

впадины опустился батискаф 
«Триест». Внутри прочной сталь-
ной капсулы с иллюминатора-
ми из толстого и особо прочного 
стекла сидели один из изобре-
тателей батискафа Жак Пикар 
(«Триест» был детищем Огюста и 
Жака Пикара, отца и сына) и лей-
тенант ВМС США Дон Уолеш. В ка-
честве поплавка конструкторы 
тогда использовали большую ем-
кость с бензином (несжимаемость 
которого мешала давлению воды 
расплющить аппарат), а важней-
шим результатом погружения ста-
ло обнаружение на дне впадины 
похожих на камбалу рыб.

www.gzt.ru

НАУКА

«Дно мира» навестили после 10-летнего перерыва

ГУБЕРНИЯ

Цены на лекарства 
отрегулируют

Разработаны мероприятия по регулиро-
ванию цен на лекарства в Московской обла-
сти. На лекарство против астмы установили 
предельную наценку. 

На заседании Правительства Московской 
области 26 мая одобрено постановление «О 
государственном регулировании цен на ле-
карственные средства». Документ подго-
товлен областным министерством эконо-
мики в целях проведения мероприятий, 
направленных на недопущение роста цен 
на лекарственные препараты, отпускаемые 
через аптечные организации Московской 
области.

Документом предусмотрено снижение 
оптовых надбавок для предприятий опто-
вой торговли лекарственными средствами 
с 25% до 20%, снижение розничной надбав-
ки для аптечных учреждений для основной 
группы лекарственных средств с 30% до 
25%, расширение перечня лекарственных 
средств, реализуемых аптечными учрежде-
ниями с предельной розничной наценкой 
10%, путем добавления в него лекарствен-
ных препаратов для лечения бронхиаль-
ной астмы. 

Выделены субсидии 
на содержание детей 
в приемных семьях

Бюджет Московской области из феде-
рального бюджета получит субвенцию в 
сумме 42 238,9 тысяч рублей и субсидии 
в сумме 132 829, 7 тысяч рублей на выпла-
ты социальных пособий 8 508 детям, пере-
данным на воспитание в семьи опекунов 
(попечителей) и 3 360 детям, переданным 
в семьи приемных родителей. Деньги бу-
дут выделены в соответствии с соглаше-
нием, которое заключено правительством 
Московской области и Федеральным агент-
ством по образованию. Соответствующее 
постановление было вынесено правитель-
ством региона на заседании 26 мая. 

Кроме того, бюджетом Московской обла-
сти на выплаты социальных пособий пред-
усмотрено 2 036 220 тысяч рублей, в том 
числе на содержание детей в семьях опеку-
нов (попечителей), на содержание детей в 
приемных семьях, на оплату труда прием-
ных родителей.

www.mosreg.ru

Метро уйдет за МКАД

В этом году столичная подземка впер-
вые выйдет в область - уже в декабре для 
пассажиров распахнет двери новая стан-
ция «Мякининская». Одновременно с ней 
откроются еще две – «Волоколамская» и 
«Митино», которые станут продолжением 
Арбатско-Покровской линии.

В ОАО «Мосметстрое» говорят, что 
строительно-монтажные работы на но-
вой станции будут закончены осенью, а в 
сентябре-октябре начнутся отделочные 
работы. 

Инвестор строительства - крупный вы-
ставочный комплекс, он частично финан-
сирует строительство метро впервые в 
истории столичной подземки. Со станции 
«Мякининская» будет несколько выходов 
прямо в выставочные залы. В метрополите-
не подсчитали, что «синяя» ветка справит-
ся с возросшей нагрузкой.

Станция «Мякининская» построе-
на по «береговому» типу - это когда поез-
да движутся в центре зала, а платформы - 
по бокам: примерно так, как на станции 
«Александровский сад». Интерьеры, по сло-
вам инженеров, будут как всегда торже-
ственны и неповторимы.

А в остальном, по заверению начальника 
метрополитена, снижение финансирова-
ния не повлияет на сроки и качество стро-
ительства митинского участка Арбатско-
Покровской линии.



«Клуб ИСТОК» 
начал работы по 
изготовлению и 
установке памятника 
танкистам, погибшим 
в битве за Москву. 
Основой памятника 
стала часть башни 
танка КВ. Члены клуба 
продолжают поиск 
данных об экипаже 
боевой машины, 
погибшем в бою у 
деревни Рычково. 

В 
апреле 2005 года в 
«Истринских вестях» 
рассказывали о тан-

кистах танка КВ-1, кото-
рые 28 ноября 1941 года 
погибли в бою с немецко-
фашистскими захватчика-
ми в д. Рычково. Прорываясь 
через занятую врагом тер-
риторию, они, по рассказу 
очевидца этого боя Бориса 
Васильева, уничтожили фа-
шистскую автомашину, не-
сколько немецких солдат 
и офицера. Но прорвать-
ся не удалось, тяжёлый КВ 
застрял в глубоком снегу. 
Из подогнанной немцами 
пушки танк был расстре-

лян, а танкисты убиты. При 
отступлении под натиском 
советских войск рассвире-
певшие фашисты взорва-
ли КВ, начинив его довер-
ху взрывчаткой. Несколько 
фрагментов танка упали в 
40-50 метрах от места взры-
ва у дома жителя деревни 
Рычково В.И.Волкова. Один 
из фрагментов — деталь 
задней части башни КВ ве-
сом около 800 кг — проле-
жал на краю его участка 63 
года. Эта деталь стала осно-
вой для памятника, кото-
рый спроектирован и из-
готавливается в настоящее 
время силами и средства-
ми членов истринской об-
щественной организации 
«Клуб ИСТОК».

А 30 мая этого года начаты 
поэтапные подготовитель-
ные работы для установ-
ки памятника на братской 
могиле в д. Рычково, куда 
танкисты были перезахо-
ронены. При подготовке 
места его установки «исто-
ковцами» произведена вы-
емка около 4 куб. грунта с 
последующим замещением 
грунта песком и щебнем. 

Подготовлена также терри-
тория для производства ра-
бот: выровнена площадка 
для нового цветника, убра-
ны подгнившие и нависаю-
щие ветви растущих рядом 
деревьев.

В работах на этом эта-
пе приняли участие: 
Дмитрий Лебедев, Павел 
Локтин, Вадим Балдин, 
Павел Фомченков, Алексей 
Посёлов, Сергей и Люба 
Козловы с сыном Славиком, 
Андрей Любаров, Сергей 
Лавренко, а также жи-
тель Рычково Геннадий 
Борисович Хрулёв и житель, 
назвавшийся Вадимом.

Работы по установке па-
мятника ведутся при под-
держке главы Ермолинского 
сельского  поселения 
Нины Владимировны 
Смирновой.

Особая благодарность за 
безвозмездно и оператив-
но предоставленные стро-
ительные материалы и 
грузовой транспорт — за-
местителю генерального 
директора ОАО «ПСО-13» 

Александру Скворцову, ко-
торый является также пред-
седателем Совета депутатов 
Истринского района.

Следующий этап рабо-
ты после усадки песка со 
щебнем — установка бе-
тонной плиты (основания 
памятника), также предо-
ставляемой ОАО «ПСО-13». 
Разгрузка и монтаж плиты 
планируются при участии 
ООО «Тодор» (технический 
директор В.В. Дорохин).

Завершающий этап — 
это транспортировка па-
мятника от «Клуба ИСТОК», 
установка его на основание 
и облицовка гранитной 
плиткой. Эта работа будет 
проводиться «ИСТОКом» 
при участии Истринского 
районного отделения 
«Боевое братство».

Открытие памятника 
планируется к 65-летию 
Победы советского народа 
в Великой Отечественной 
войне. Для поиска утра-
ченных имён экипа-
жа танка КВ-1 материа-
лы об этом историческом 

факте переданы автором 
этих строк лично Игорю 
Владимировичу Кваше – 
ведущему программы «Жди 
меня». Мы ждём также и 
отклика через Интернет 
Галины Ярославны Грин и 
Владимира Александровича 
Чернова, занимающих-
ся историей 17-й танковой 
бригады, в состав которой, 
по нашему предположе-
нию, входил экипаж тан-
ка КВ-1.  

Если у кого-то из читате-
лей сохранились докумен-
ты, публикации, воспоми-
нания о рассказанном нами 
эпизоде войны, позвоните 
в редакцию или по телефо-
ну 8(926)8208621. Можно 
также обратиться к нам че-
рез Интернет по адресу: 
Info@clubistok.ru. И тогда, 
быть может, на памятнике 
в Рычково появятся имена 
танкистов, отдавших свои 
жизни за наш Истринский 
край и нашу Родину.

Сергей ЛАВРЕНКО,
фото автора 

и Татьяны КУЛАКОВОЙ
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В ПАМЯТЬ О ПОГИБШЕМ ЭКИПАЖЕ
ОБРАЗОВАНИЕ

Марафон творческой 
мысли прошел 

в Дедовском лицее

Лицеисты показали высокий 
интеллектуальный потенциал 
в финале  VІІ лицейской 
конференции  научного 
объединения учащихся.

В финал VІІ лицейской конферен-
ции  научного объединения учащих-
ся (НОУ), который состоялся девят-
надцатого мая и проходит в формате 
интеллектуально-творческого мара-
фона, вышли 19 лучших работ учени-
ков 8-11 классов.  Всего на заседани-
ях в 5-и секциях в апреле защищали 
свои работы 85 учеников.  

Гости и участники VІІ лицейской 
конференции могли познакомить-
ся  с «Удивительным  числом ϖ», о 
котором рассказал девятиклассник 
Николай Бормотин  (руководитель 
В.Н. Кротова), и с актуальной ра-
ботой  Валентины Ялтанской (9-a) 
«Планиметрия на ЕГЭ по матема-
тике» (руководитель Н.Е. Петрова). 
Побывать на Кавказе у «Скалы 
Киселёва – уникального  геологи-
ческого памятника», куда ребята ез-
дили летом на слёт юных геологов,   
можно было с  Андреем Матвеевым     
(10-Б).  

Десятиклассницы Ольга Желтова и 
Олеся Лях предложили  посмотреть  
две   версии   «Современной телере-
кламы», которую они сняли  под ру-
ководством  Н.С. Лосевой.  Большое 
впечатление на присутствующих, в 
том числе и на гостей, представи-
телей компании «Coca-cola», произ-
вела  работа  Софьи Мазаевой (10-В)  
«Альтернативная версия coca-colа»   
(руководитель В.В. Горшкова). Не 
ограничиваясь теорией, Соня уго-
стила  всех желающих приготов-
ленным ею напитком, для которого 
некоторые ингредиенты  пришлось  
доставать даже  в США.     Всем  новая 
версия очень  понравилась. 

Ребята не обходят вниманием  
в своих  работах  и  Истринский 
район, его историю и культуру. 
Девятиклассница  Екатерина Шилова 
рассказала об «Истории страны в ге-
ографических названиях Дедовска 
и его окрестностей» (руководитель 
Л.Ф. Пронина), а  Анастасия Рязанова 
(10-А), используя в своей работе ред-
кие архивные материалы  и литера-
турные источники 19 века, подго-
товила исследование «Прекрасная 
подмосковная история Покровско-
Рубцовской усадьбы». 

Конференция  завершилась на-
граждением участников  грамотами, 
которые, как обычно, вручила ди-
ректор лицея  Л.Б. Усык, и сувенира-
ми от  компании «Coca-Сola Hellenic» 
(филиал в д. Давыдовское).

В этом году конкуренция меж-
ду участниками, как отметила ру-
ководитель  научного объеди-
нения МОУ «Лицей» Екатерина  
Васильевна Михеева, была как ни-
когда высокой: 

— Работы с каждым годом стано-
вятся всё разнообразнее по темати-
ке,  многим   уже трудно предъявить 
серьёзные  замечания по оформле-
нию, требования к которому, кста-
ти сказать, на всех областных и  
всероссийских конкурсах только 
возрастают. Почти все защиты со-
провождались продуманными пре-
зентациями. Хотя и ошибки, и недо-
чёты пока есть, и о них говорилось 
на конференции. Надо сказать, та-
кой взрослый подход к делу и уве-
ренность только радуют.

Подготовил 
Ростислав СОКОЛОВ

Истринское управление 
социальной защиты 
населения информирует о 
проведении Всероссийской 
благотворительной акции «Сто 
тысяч Я!»

 
Международный благотвори-

тельный Фонд «Дети Мира»и кон-
салтинговое агентство BrandLife 
начинают Всероссийскую благо-
творительную акцию «Сто тысяч 
Я!».  июнь 2009 года. 

Цель акции: привлечение внима-
ния органов государственной вла-
сти, предпринимателей и простых 
жителей России к судьбам детей-
сирот и беспризорных детей; об-
суждение самых актуальных во-
просов в кризисный период; сбор 
благотворительных средств и до-
бровольных пожертвований.

Задача акции: оказать реальную 
помощь нуждающимся детям. 

 В нашем обществе еще остается 
большое количество проблем, свя-
занных с детьми из детских домов, 
детьми с ограниченными физи-
ческими возможностями, беспри-
зорными детьми, детьми из не-
полноценных семей. Зачастую мы 
стараемся обойти эти проблемы и 

не думать о них, переложить их на 
плечи детских домов, домов ребен-
ка, органов опеки. Но если каждый 
из нас сделает хотя бы один шаг на-
встречу этим детям и поможет им, 
то они получат шанс осуществить 
свою мечту. 

В рамках акции пройдет всерос-
сийский 12-часовой телемарафон 
в 11 часовых поясах Российской 
Федерации, посвященный пробле-
мам защиты детей. В рамках дан-
ного проекта в телестудиях теле-
канала (подробную информацию 
смотрите на интернет-сайте ма-
рафона) каждый час будут обсуж-
даться темы, связанные с привле-
чением внимания жителей России 
к судьбам детей - сирот и беспри-
зорных детей. В программах бу-
дут принимать участие известные 
политики, представители основ-
ных религиозных конфессий на-
шей страны, известные медийные 
лица, а также все те, кому не без-
различна судьба детей. Формат 
передачи – 10-минутные встав-
ки в новостные блоки. В течение 
всего телемарафона будет про-
ходить SMS - акция, целью ко-
торой является сбор средств на 
оказание помощи сиротам и без-

домным детям. В качестве фор-
мата SMS - акции могут быть SMS 
- голосования по обсуждаемым те-
мам в студии и непосредственный 
сбор средств через СМС на нужды 
детей-сирот. В течение всего теле-
марафона возможна работа «горя-
чей линии», а самые актуальные 
вопросы будут озвучены в прямом 
эфире. Помимо всего, предусмо-
трена развлекательная программа, 
подготовленная непосредственно 
воспитанниками подшефных дет-
ских домов.

Все средства, поступившие из 
разных источников на расчетный 
счет акции, будут целевым образом 
использованы на организацию по-
мощи детям - сиротам из подшеф-
ных Фонду детских домов и домов 
- интернатов России. Отчетность 
целевого расходования средств бу-
дет опубликована на сайте по за-
вершении акции. По итогам акции 
будет проведена пресс - конферен-
ция, участниками которой станут 
все партнеры проекта. 

Не отходя от компьютера, вы мо-
жете стать спонсором, внести бла-
готворительный взнос или добро-
вольное пожертвование в помощь 
детям через:

Яндекс. Деньги Кошелек: 
41001211598222  или WebMoney

для долларов: Z308796921462
для рублей: R289205296643
для евро: E140319094223
Вы можете отправить SMS - со-

общение на номер или оплатить 
путем мобильного платежа  лю-
бую сумму, которую позволите 
себе сделать без ущерба для семьи 
и себя.

Координаторы проекта:
Игорь Попович mailto: info@deti-

mira.ru 
Елена Козлова тел. 8 916 208 83 

40, mailto: ekozlova@deti-mira.ru 
Сайт Марафона - 
http://www.marafon.deti-mira.ru/ 
Тел.: +7(495)995-0340    ICQ: 249-

585-805    SKYPE: igr-ppvich
Почтовый адрес: 125057, Россия, 

г. Москва,  Фонд «Дети Мира»
Официальный сайт Фонда: 
http://www.deti-mira.ru/
Веб - канал Фонда: 
http://www.deti-mira.ru/rss/
Благотворительные акции Фонда: 
http://www.deti-mira.ru/actions/
Наш специальный проект 
«АНТИбезразличие»: 
www.deti-mira.ru/anti/

АНОНС

В помощь нуждающимся детям

Обсуждение проекта установки памятника
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ПРОТИВ БЕШЕНСТВА И СВИНОГО ГРИППА 
В администрации Истринского района обсудили меры по борьбе с опасными инфекциями

Во вторник, 2 июня, 
состоялось очередное 
заседание комиссии 
по предупреждению 
и ликвидации 
чрезвычайных ситуаций, 
обеспечению пожарной 
безопасности Истринского 
муниципального района при 
главе района. 

В 
повестке стояло два вопро-
са: «О состоянии и эффек-
тивности мероприятий по 

предупреждению заболеваний бе-
шенством людей и животных» и 
«О мерах по предупреждению за-
носа африканской чумы свиней 
(свиной грипп) на территорию 
Истринского района».

Большая часть заседания была 
посвящена  вопросу профилак-
тики бешенства. По нему  слово 
предоставили главному специа-
листу отдела «Роспотребнадзора» 
Юрию Теряшову.

Он напомнил, что бешенство 
является практически неизлечи-
мым заболеванием, как для жи-
вотных, так и для человека. К со-
жалению, количество случаев 
бешенства среди животных из 
года в год растёт. В Истринском 
районе обстановка остаётся на-
пряжённой, поскольку в послед-
ние годы  наряду с дикими жи-
вотными в распространение 
заболевания вовлекаются  и до-
машние питомцы: собаки и кош-
ки, которых весной привозят из 
Москвы дачники, а по осени не-
редко забывают их забрать.  

Докладчик заметил, что рост ко-
личества животных, заражённых 
бешенством,  за последние два 
года резко увеличился. По его дан-
ным, в 2007 году случаев бешен-
ства среди животных в районе не 
было. В 2008 году зарегистрирова-

но одиннадцать, а за 5 месяцев ны-
нешнего года зарегистрировано 
уже тринадцать случаев.

Случаев появления бешенства 
среди людей в районе пока не 
зафиксировано.

С докладчиком солидарен и 
начальник ГУВ Московской обла-
сти  «Истринская СББЖ» (ветери-
нарная служба) Виктор Лютин. 
Он считает, что основным спо-
собом предотвращения болезни 
является профилактика и, в част-
ности, своевременная вакцина-
ция как домашних, так и диких 
животных, находящихся в лес-
ных массивах. 

Виктор Лютин также сказал, что 
успешно решать вопрос борьбы с 
бешенством можно только ком-
плексным подходом и совмест-
ными усилиями административ-
ных, жилищно-коммунальных, 
ветеринарных и медицинских 
органов. Основными  направле-

ниями при этом являются: упо-
рядоченное содержание домаш-
них животных, своевременная 
вакцинация, отлов и уничтоже-
ние бездомных животных, а так-
же контроль численности ди-
ких животных в естественных 
условиях.

В свою очередь ведущий охото-
вед ГУ «Мособлохотоуправление» 
Алексей Павлов  видит решение  
проблемы  борьбы с бешенством  
в ликвидации бродячих собак в 
городах и населённых пунктах, а 
также в  ликвидации несанкцио-
нированных помоек и наведении 
порядка на существующих кон-
тейнерных площадках. Он счита-
ет, что надо провести разъясни-
тельную работу и со сторожами 
в садовых и дачных товарище-
ствах, поскольку к местам, где 
они несут свою службу, и прихо-
дят брошенные собаки. 

Выступающий также высказал 
очень простую и важную мысль: 
людям надо знать, что  дикие 
животные никогда просто так 
не пойдут к человеку. Идут, как 
правило, больные, в том числе и 
бешенством.

На заседании комиссии было 
принято решение выполнять 
все разработанные и утверж-
денные рекомендации по про-
филактике и борьбе с опасными 
инфекциями. 

Владимир САЯПИН,
фото из сети Интернет

Среди несовершеннолетних 
участились случаи сбыта 
наркотических средств. 

Если в 2008 году за покуше-
ние на незаконный сбыт нарко-
тических средств по статье 30 ч.3, 
228-1 УК РФ Истринским город-
ским судом был осужден один не-
совершеннолетний, то за три ме-
сяца 2009 года уже осуждены двое 
юношей и одна девушка.

Студентка 1 курса ПУ №65 г. 
Истры была осуждена за приго-
товление к сбыту в особо крупном 
размере «синтетического» нарко-
тика амфетамина к четырем годам 
лишения свободы. С учетом несо-
вершеннолетнего возраста подсу-
димой суд счел возможным дан-
ное наказание назначить условно 
с испытательным сроком продол-
жительностью в три года.

Условными мерами суд также 
ограничился в отношении несо-
вершеннолетних юношей, пред-
принявших попытку продать 
наркотическое вещество гашиш. 
Каждому из них суд назначил на-
казание в виде двух лет лишения 
свободы с испытательным сроком 
в два года.

Насколько эффективным мо-
жет быть применение условно-
го наказания для молодых лю-
дей, совершивших преступление, 
рассказывает старший помощ-
ник прокурора Истринской го-
родской прокуратуры Елена 
Гумённая:

- В данных случаях, назначая 
условную меру наказания несо-
вершеннолетним, правоохра-
нительные органы использова-
ли уголовно-правовые нормы 
как профилактическую меру, а 
также как средство противодей-
ствия этому негативному процес-
су. Условная мера наказания дает 
шанс осознавшему всю тяжесть 
содеянного на исправление без 
изоляции от общества. При этом 
ни самим осужденным, ни их ро-
дителям не стоит забывать, что 
совершение какого-либо право-
нарушения, даже в последний 
день испытательного срока, вле-
чет за собой замену условной 
меры наказания на реальное ли-
шение свободы и отбытие назна-
ченного судом наказания в ме-
стах лишения свободы.

Олеся ИСТОМИНА

ГОРЯЧАЯ ЛИНИЯ

Внимание! 

Управление опеки и попечитель-
ства Министерства образования 
Московской области по Истринскому 
муниципальному району в целях 
устранения причин и условий, способ-
ствующих совершению преступлений 
против жизни, здоровья и половой не-
прикосновенности несовершеннолет-
них, просит в любое время суток обра-
щаться по телефону «горячей линии», 
организованной в Московской обла-
сти. Т. 8-903-100-49-09

В ПОМОЩЬ ВОДИТЕЛЮ

Если вы попали в ДТП…

Ежедневно на автодорогах по 
всей стране происходят дорожно-
транспортные происшествия, 
которые могут в любой момент 
затронуть каждого из нас – будь то 
случайность, или же нарушение 
правил дорожного движения. 

О том, что делать при ДТП, рассказы-
вает инспектор по пропаганде ГИБДД 
УВД по Истринскому району Владимир 
Добронравов:

— В первую очередь нужно остано-
вить машину, включить аварийную 
световую сигнализацию и выставить 
знак аварийной остановки. Далее сле-
дует вызвать сотрудников ГИБДД на 
место происшествия, а также, если это 
необходимо, «Скорую помощь». Не пе-
ремещайте предметы, имеющие отно-
шение к происшествию, даже если это 
может создать пробку из сигналящих 
машин – все это позволит сохранить 
визуальную картину произошедшего. 
Если все-таки необходимо сместить-
ся, то рекомендуется сделать фотогра-
фии, которые наиболее полно отража-
ли бы картину случившегося, привлечь 
свидетелей. Инспектор ГИБДД обязан 
зафиксировать в материалах дела все 
сведения, касающиеся ДТП. Прежде 
чем подписывать документы, внима-
тельно проверьте, все ли правильно 
в них указано. В соответствии с п.2.6 
ПДД РФ, если в результате ДТП нет по-
страдавших, водители при взаимном 
согласии в оценке обстоятельств слу-
чившегося могут, предварительно со-
ставив схему происшествия и подпи-
сав ее, прибыть на территориальное 
подразделение ГИБДД.

Олеся ИСТОМИНА 

АКЦИЯ

«Местные» требуют 
культуры на дорогах 

Акция призвана обезопасить 
дорожную обстановку.

В честь Дня защиты детей «Местные» 
выступили за культуру и безопас-
ность на дорогах, эта акция стартует в 
Ногинске, после чего пройдет во всех 
городах Московской области.

В ходе мероприятия 6 июня у ЦД 
«Мир» активисты движения будут раз-
давать гражданам памятки о правилах 
поведения на дорогах, вести разъяс-
нительную работу и организуют по-
казательные живые коридоры вдоль 
пешеходных переходов. Некоторые 
активисты выступят в костюме-зебре, 
символизируя пешеходный переход. А 
также на мероприятие заглянет дядя 
Степа – милиционер, который будет 
олицетворять порядок и безопасность 
на улицах города. 

Олеся ИСТОМИНА

На прошлой неделе в 
районе произошло 162 
преступления, из них три 
грабежа, и пока ни один не 
раскрыт.

Так, в понедельник в дерев-
не Ламишино неустановленные 
лица связали гражданина Г. и, 
угрожая ножем, похитили день-
ги.  В четверг неизвестный муж-
чина возле магазина в деревне 
Веледниково брызнул в лицо из 
баллончика гражданину Л. и от-
нял у него мобильный телефон.

Также в районе зарегистри-
рована 21 кража, и только две 
из них раскрыты. Воровали на 
этой неделе деньги, одежду, лич-
ное имуществ и автотранспорт.  
Во вторник неизвестные укра-
ли сумку с деньгами в размере 
21600 рублей. В тот же день из 
магазина «Ценопад» двумя не-
совершеннолетними девочками 
были украдены брюки и футбол-
ка.  Из дома по улице Тургенева в 
Снегирях неустановленные лица 
похитили имущество.  В среду со 
стоянки на площади Революции 
в Истре был украден автомо-
биль Форд «Фокус», тогда же из 

дома по улице Гражданской в 
Истре опять же неизвестные по-
хитили имущество, открыв раму 
окна. В четверг в Дедовске в баре 
на станции у мужчины похити-
ли мобильный телефон. В тот же 
день в деревне Павловское не-
известные преступники, раз-
бив стекло, похитили из авто-
мобиля чемодан с деньгами и 
документами.

В розыск, как без вести про-
павшие, объявлены два человека, 
в том числе одна несовершен-
нолетняя девушка из поселка 
Кострово. 

За неделю 54 раза гражда-
не района теряли документы. 
Раскрыты два факта злостно-
го уклонения от уплаты нало-
гов.  Зафиксировано: 48 фактов 
нанесения телесных поврежде-
ний разной степени тяжести, де-
сять фактов изъятия докумен-
тов, вызывающих сомнения в 
подлинности, один факт поддел-
ки денежных купюр, два случая 
угрозы убийством. 

Всего за неделю было раскры-
то 97 преступлений, в которых 
изобличено 97 человек

Елена СОЛДАТОВА

КРИМИНАЛ

Несовершеннолетние обокрали магазин 

ИЗ ЗАЛА СУДА 

Возраст наркоторговцев снижается

ПАМЯТКА

Защитить себя от заражения бешенством можно, соблюдая следу-
ющие правила:

- Избегайте контактов с дикими животными.
- Не подбирайте никаких животных на улице, садовых участках, 

в лесу.
- Никогда не трогайте чужих животных.
- При любом укусе животным обязательно обратитесь в медицин-

ское учреждение. Место ослюнения или укуса перед обращением в 
медицинское учреждение срочно промойте водой с мылом.  

При странном поведении животного или подозрении на бешен-
ство срочно сообщайте в ветеринарную службу. 

В обязательном порядке раз в год необходимо прививать домаш-
них животных от бешенства в ветеринарной лечебнице.
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Дополнение к статье 
«Помним, какой ценой 
досталась победа…» 
(«Истринские вести» 
№19 2009 г.

Телекоммуникационная 
компания ЗАО «Фирма 
«Прогресс» приняла ак-
тивное участие в прове-
дении праздника, посвя-
щенного 64-й годовщине 
Великой Победы, который 
состоялся в Дедовске 8 
мая. Компания «Прогресс» 
выступила организато-
ром концерта, включая: 
оформление сцены, под-
готовку мини-выставки 
фотографий военных 
лет, проведение  салюта 
из шаров, работу полевой 
кухни. 

На празднике генераль-
ный директор компании 
Антон Александрович 
Тетюркин  поздравил ве-
теранов и горожан с Днем 
Победы и выразил надеж-
ду, что теперь такие празд-
ники будут проводиться 
постоянно.

Замечательную инициативу 
проявили члены художественного 
совета Истринского академического 
хора ветеранов войны и труда –  
создать летопись своего коллектива, 
рожденного в 1995 году.  Идею хористы 
поддержали. Так появился красочный 
фотоальбом. В нем —  история 
становления коллектива и маршруты 
его выступлений. 

Б
ольшой раздел альбома отведен вос-
поминаниям участников коллектива 
о минувшей войне, о своих родствен-

никах, которые ковали Победу на фронте 
и в тылу, о детстве, опаленном войной. Вот 
что рассказывает Надежда Александровна 
Бушуева, бывший учитель математики ис-
тринской вечерней школы, а затем педаго-
гического училища и гимназии.

- Я хочу рассказать о своем отце-свёкре 
Александре Андреевиче Бушуеве – участни-
ке Великой Отечественной войны. Он окон-
чил Севастопольское артиллерийское учи-
лище, участвовал в финской войне. С конца 
1939 года по 1941 год служил в Эстонии. 
Гитлеровские войска вторглись на террито-
рии Эстонии на 16-й день войны. Тяжелые 
оборонительные бои на материковой части 
Эстонии продолжались 53 дня, а на некото-
рых островах – до начала декабря 1941 года. 
Оборона Таллина и островов отвлекла от 
Ленинграда в самое критическое время поч-
ти 100 тысяч фашистских солдат и массу бо-
евой техники, сковала гитлеровский флот, 
и поэтому сыграла большую роль в прова-
ле фашистского плана быстрого захвата 
Ленинграда.

Старший лейтенант А.А. Бушуев был в то 
время командиром 226-й зенитной батареи 
202-го зенитно-артиллерийского дивизио-
на. О его боевом пути в 1941 году я узнала из 
его воспоминаний, а также из книг «Таллин 
в огне» и «Балтийские зенитчики», в кото-
рых рассказывает и о моем отце.

19 июня 1941 года по приказу из штаба 
Краснознаменного Балтийского флота ди-
визион перешел на оперативную готовность 
№ 2, а поздно ночью 21 июня — на опера-
тивную готовность № 1. 22 июня по радио 
узнали о нападении фашистской Германии. 

Первые залпы батарей дивизиона прозву-
чали с 22 на 23 июня. Большая группа не-
мецких «юнкерсов» пыталась бомбить порт 
Палдиски. Зенитчики дивизиона, в том чис-
ле 226-я батарея под командованием отца, 
поставили плотную завесу заградительно-

го огня, которая не позволила прорваться 
вражеской авиации к порту. 27 июня эска-
дрилья «юнкерсов» пыталась бомбардиро-
вать железнодорожную станцию Палдиски. 
Батареи и пулеметная рота открыли мас-
сированный огонь, сбили два самолета, а 
один — подбили. 8 июля 1941 года дивизи-
он прибыл в Таллин и выполнял задачу при-
крытия с воздуха аэродрома. До начала боев 
за город зенитчики сбили два фашистских 
самолета.

Начались тяжелые, кровопролитные и из-
нурительные бои за Таллин. Много потерь 
фашистским захватчикам нанесла зенит-
ная батарея отца. Приведу отрывок из кни-
ги «Балтийские зенитчики»:

«Утром 25 августа после сильного обстре-
ла густые цепи гитлеровских автоматчи-
ков пошли в атаку. Зенитчики встретили их 

плотных огнем из всех орудий. Враг откатил-
ся, потеряв более 40 солдат. Через некоторое 
время фашисты повторили 40-минутный 
обстрел батареи, а затем атаковали бата-
рею с двух направлений; подпустив врага 
на дистанцию 300 метров, наши орудия от-

крыли огонь картечью. Фашисты отступи-
ли, потеряв еще 80 солдат. 26 и 27 августа 
батарея действовала уже в полу-окружении. 
Отражая атаки, за два дня боев зенитчики 
уничтожили свыше двух рот противника. 
Когда боевой запас был полностью израс-
ходован, они штыковыми ударами прорвали 
кольцо окружения и соединились со свои-
ми…Особенно следует отметить командира 
батареи А. Бушуева. Внешне он казался хму-
рым, замкнутым, а в бою показал себя ини-
циативным и смелым офицером».

И еще мне хочется привести строки из 
посвящения к книге «Таллин в огне», адре-
сованного моему отцу. Их написал генерал-
майор артиллерии А.Г. Миролюбов: «Ваша 
личная доблесть и умелое руководство 
226-й батареей снискали всеобщее призна-
ние и уважение».

Позже А.А. Бушуев оборонял Ленинград. 
За участие в обороне города он награжден 
медалями. Служил в Ленинграде до 1945 
года. День Победы встретил в Кронштадте, 
где был начальником школы по подготов-
ке военнослужащих. За ратный подвиг удо-
стоен высоких правительственных наград. 
После войны служил командиром дивизио-
на на острове Эзель, затем в штабе флота в 
Таллине, а с 1954 года и до выхода на пенсию 
– в Петропавловске-Камчатском.

В Истру приехал в 1957 году. Работал на ру-
ководящих постах: начальником жилуправле-
ния, заведующим горкомхозом, заведующим 
городским отделом соцобеспечения, секрета-
рем исполкома Истринского горсовета, заме-
стителем главного врача санатория «Истра». 
Всегда занимал активную жизненную пози-
цию. Вместе с супругой вырастили и воспи-
тали сына и дочь, потом появилось четверо 
внуков, пять правнуков, одна праправнучка. 
Александр Андреевич был талантливым чело-
веком: хорошо рисовал, писал стихи. О своем 
участии в Великой Отечественной войне мно-
го рассказывал старшему внуку Андрею. 

 Не дожил до наших дней активный 
участник Великой Отечественной вой-
ны Александр Андреевич Бушуев, отдав-
ший службе в армии более 20 лет… В июле 
этого года ему исполнилось бы 96 лет. 
Все поколения Бушуевых свято помнят о 
его ратном подвиге, а также обо всем, что 
связано с их родом. Например, наполнен-
ной знаменательными событиями была 
судьба мамы Александра Андреевича, 
Веры Александровны. Родом была из дво-
рян. В 1910 году поступила на Высшие 
Бестужевские женские курсы, но за уча-
стие в студенческом революционном дви-
жении была исключена с курсов и заклю-
чена в Петропавловскую крепость. Только 
после Октябрьской революции она смогла 
вернуться к педагогической деятельности. 
В Истринском районе Вера Александровна 
была первым директором школы имени 
Н.К. Крупской, работала в дедовских шко-
лах №№ 1 и 2, за многолетнюю и безупреч-
ную службу удостоена орденов Ленина и 
Трудового Красного Знамени.

Надежда БУШУЕВА
Фото из семейного архива Бушуевых

СОЛДАТЫ ПОБЕДЫ

«ПОКАЗАЛ СЕБЯ В БОЮ 
НАСТОЯЩИМ ОФИЦЕРОМ»

А.А. Бушуев (слева) с однополчанином. 1943 год

Автор публикации Нина 
Григорьевна Иванчей 
родилась в селе Лучинское 
в 1938 году. Она делится 
воспоминаниями о том, 
каким горем, какой бедой 
обернулась война для нашего 
народа, о том, что пережили 
дети той грозной поры.

Накануне войны в нашей семье 
было трое детей, в 1943 г. появил-
ся еще один брат. А старшему бра-
ту было 14 лет, когда началась во-
йна. Он читал газеты, которые 
почти полностью были посвя-
щены происходящему на войне, 
узнал из них о героическом по-
ступке Зои Космодемьянской и 
издевательствах, которые учини-
ли над ней гитлеровцы. Брат стал 
настаивать, чтобы наша семья уе-
хала в эвакуацию. Мама не усто-
яла, и мы последним поездом уе-
хали в Северо-Казахстанскую 
область на станцию Булаево.

Кстати, в 2004 году выяснилось, 
что у нашего соседа по даче, ока-
зывается, отец был машинистом 
паровоза, который вез нас на вос-

ток, и что жили мы на станции 
Булаево неподалеку друг от друга. 
Тесен мир...

Мой отец всю войну был на 
трудовом фронте - путевым рабо-
чим. Часто приходилось работать 
без выходных, день и ночь. На за-
пад шли и шли эшелоны с тех-
никой, продовольствием. Всё для 
фронта.

Мама рассказывала, как жили 
тогда. Например, вспоминала, 
как приходилось идти 5 км до 
врача с маленьким сыном на ру-
ках, который был на удивление 
крупным. Врач знала, как тяжело 
живется нашей семье, а у нее са-
мой детей не было. Так вот, врач 
много раз упрашивала, умоля-
ла мать (маме было уже 43 года) 
отдать ей сына... Мать отвеча-
ла: «Доченька, ну как же я отдам 
тебе свое дитя!». А есть было не-
чего и одеться было не во что. 
Двоюродный брат Валя ходил на 
работу в 30-градусный мороз в 
тряпочных портянках и в рези-
новых галошах. Когда мама рас-
сказывала мне, как жили в воен-
ные годы, она всегда плакала.

Вернулись из эвакуации в 1945 
г. в Истру. Поселили нас в бараке 
для железнодорожников. Помню, 
зашли в свою комнату - пола нет, 
а в середине  большой  котел,  в  
котором  варился  гудрон.  Истра 
была разрушена, торчали одни 
трубы от домов. В городе на вос-
становлении домов работали 
пленные немцы. Когда мы шли в 
школу имени А.П. Чехова, то про-
ходили мимо почты, которую 
восстанавливали немцы. Издали 

завидев их темно - зеленую фор-
му, мы в страхе пулей пролетали 
мимо них, а они с какими-то жал-
кими улыбками смотрели на нас.

...Однажды в самом центре го-
рода встретила на коне в бурке, 
как у генерала Доватора, казака - 
впечатление запомнилось на всю 
жизнь.

Мы не росли лодырями. 
Окучивали картошку, пололи гря-
ды, поливали. Три года я пасла коз. 
В 12 лет с подругами собирала ща-
вель, а потом по полному мешку 
возила на Тушинский рынок - про-
давать. Мы себя еще сами кормили 
- ходили в лес каждое утро за гри-
бами. Лес тогда был весь испещрен 
тропинками, по которым в 1941 
году солдаты ходили в окопы друг 
к другу, а вдоль этих тропинок рос-
ли сыроежки, которые мы соби-
рали. Там, где мы играли, кругом 
были окопы, следы войны. На вы-
соком берегу реки Песочной была 
братская могила с деревянным па-
мятником и с деревянной звездоч-
кой. Мы всегда летом клали сюда 
полевые цветы.

Нина ИВАНЧЕЙ

ВОСПОМИНАНИЕ

Военное детство моё



В рамках недели 
безопасности дорожного 
движения в Московской 
области  Георгиевский храм 
Дедовска посетили давние 
друзья — ребята из байк-
клуба «Юнкер-мото».

В
стреча началась с совмест-
ной молитвы о здравии 
всех присутствующих, да-

лее, по предложению настояте-
ля храма протоиерея Димитрия 
Подорванова, было соверше-
но заупокойное богослужение 
о погибших в автокатастрофах. 
После богослужения, по взаим-
ной договоренности, выйдя на 
территорию храма, где упоря-
доченно расположилась техни-
ка гостей, отслужили «чин освя-
щения колесницы» и весь авто- и 
мототранспорт окропили святой 
водой. Священнослужитель при-
звал водителей к соблюдению 
правил дорожного движения, от-
метив, что от этого зависит как 
наша личная безопасность, так и 
безопасность остальных участ-
ников движения. От прихода 
всем были подарены иконы свя-
тителя Николая с молитвой во-

дителя. А гости отправились в 
Новопетровский интернат, чтобы 
посетить детей и преподнести им 
приготовленные дары.

Также на территории Храма 
Крестовоздвижения протои-
ерей Константин Волков  со-
вершил Водосвятный моле-
бен перед иконой Богородицы 
«Неупиваемая чаша» и освятил 
служебный автотранспорт со-
трудникам 1-го спецполка (се-
верный) ГИБДД. Это меропри-
ятие было приурочено к «Дню 
безопасности дорожного дви-
жения». В кратком слове свя-
щеннослужитель рассказал 
присутствующим об истории 
праздника и о значении освя-
щения, после чего окропил всех 
святой водой и благословил 
экипажи освящённых машин на 
службу. На память о встрече в 
подарок гостям вручили склад-
ни с молитвой водителя и ико-
ны Божьей Матери.

А на днях в Истре встречали 
участников автопробега, посвя-
щённого 80-летию подмосков-
ного региона.  Перед центром 
досуга «Мир» авто- и мотоко-
лонна, возглавляемая спецма-

шиной ДПС, совершила запла-
нированную остановку. Перед 
гостями выступили   глава г/п 
Истра Юрий Савельев, предста-
вители управления ГИБДД по 
МО и сотрудники Истринского 
УВД. 

Также слово было предо-
ставлено и благочинному 
церковного округа протоие-
рею Димитрию Подорванову. 
Священнослужитель напомнил 

всем, что данное мероприятие 
проводится в преддверии вос-
поминания великого угодни-
ка Божия святителя Николая 
Мирликийского Чудотворца, 
который покровительствует 
путешествующим, в том числе 
водителям; призвал всех участ-
ников движения соблюдать 
установленные правила и по-
желал всем доброго здравия и 
помощи Божией.
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НОВОСТИ ИСТРИНСКОГО БЛАГОЧИНИЯ

Недавно в Центре восстановительной 
терапии для воинов-
интернационалистов имени 
М. А. Лиходея в Рузе состоялась 
Всероссийская научно-практическая 
конференция общероссийской 
общественной организации инвалидов 
войны Афганистана (ОООИВА). 

Обсуждали социальную защиту, реабили-
тацию и интеграцию инвалидов (ветеранов) 
ВОВ и локальных боевых действий в России и 
за её пределами.  В ней принял участие вете-
ран войны в Афганистане, протоиерей храма 
Крестовоздвижения в селе Дарна Константин 
Волков

С первых дней своего существования это  
одно из крупнейших, активно действующих 
общественных объединений ветеранов, где 
число участников ныне превышает 10 тысяч 
инвалидов вследствие боевых действий и во-
енной травмы.  

-К примеру, передача в собственность 
ОООИВА  экс-санатория ЦК КПСС «Русь» в рай-
оне Рузы позволила развернуть на его базе 
уникальный по своим возможностям Центр 

медико-социальной реабилитации инвалидов 
боевых действий, – сказал отец Константин, 
кстати ответственный в Истринском благочи-
нии за взаимодействие с Вооруженными сила-
ми и правоохранительными учреждениями. 
В своем выступлении на конференции он от-

метил важность духовного окормления воен-
нослужащих Армии и Флота, ветеранов и ин-
валидов Великой Отечественной и Афганской 
войн, а также участников других боевых дей-
ствий в России. Священнослужитель поже-

лал всем присутствующим Божьей помо-
щи и успехов в их добром и благородном 
деле по реабилитации инвалидов-участников 
боевых действий, пострадавших при ис-
полнении воинского и служебного долга. 
Конференция продолжилась работой в сек-
циях, где в секции «Развитие правовых основ 
государственно-общественного партнер-
ства в сфере социальной защиты и реабили-
тации инвалидов войны» также принял уча-
стие отец Константин. В завершение работы 
инвалиды-колясочники показали свои успе-
хи в своеобразном шоу «Катаржана», демон-
стрируя не только силу воли и духа, но и ра-
дость дара жизни, который они не утратили с 
частичной потерей своего здоровья.  По окон-
чании всех мероприятий состоялась братская 
трапеза, где участники конференции смог-
ли пообщаться друг с другом и со священнос-
лужителем. Всем присутствующим от храма 
Крестовоздвижения были вручены подарки, а  
особые слова благодарности за проведение та-
кого важного мероприятия батюшка выразил 
лидеру ОООИВА Андрею Чепурному и его со-
ратнику Станиславу Бризецкому, а также всем 
сотрудникам Центра реабилитации.

Новый храм                         
в Истринском районе

По благословению митрополита 
Крутицкого и Коломенского Ювеналия 
состоялось учредительное собрание мест-
ной православной религиозной органи-
зации прихода Сергиевской церкви де-
ревни Воронино (коттеджный поселок 
«Монолит») под председательством благо-
чинного Истринского церковного окру-
га протоиерея Димитрия Подорванова. 
В собрании приняли участие священник 
Андрей Козырев, назначенный указом 
Владыки настоятелем данного прихода 
и жители поселка «Монолит». На встрече 
были избраны члены приходского собра-
ния, принят устав, а также выбран приход-
ской совет и ревизионная комиссия. Далее 
собравшиеся обсудили вопросы богос-
лужебной деятельности и продолжения 
строительных работ.

* * *
Настоятель Серафимовской церкви свя-

щенник Владимир Балабанников от име-
ни клира и приходского совета поздра-
вил с профессиональным праздником 
— Днём музеев директора и сотрудни-
ков Ленино-Снегиревского мемориально-
го комплекса «Рубеж Славы». В ходе встре-
чи стороны обсудили рабочие моменты 
взаимного сотрудничества в сфере сохра-
нения историко-культурных ценностей, 
патриотического и нравственного воспи-
тания молодого поколения. В дар музею 
была преподнесена икона Святой Троицы. 
Директор музея М.А. Горбунова и все со-
трудники с великим благоговением и сле-
зами на глазах прикладывались к иконе и 
искренне благодарили настоятеля и при-
ходской совет.

* * *
В  праздник  Вознесения  Господня, в 

Истре состоялся крестный ход. Миряне 
приходов Вознесенского храма и хра-
ма Святых жен Мироносиц прошли с хо-
ругвями от строящегося Вознесенского 
храма до белокаменного Поклонного 
Креста Патриарха Никона. Древняя тра-
диция крестных ходов возникла на ис-
тринской земле во времена патриарха. 
Возрождена она была после восстанов-
ления и освящения Поклонного Креста, 
которое совершил в 2005 г. архиепи-
скоп Можайский Григорий по благо-
словению Митрополита Крутицкого и 
Коломенского Ювеналия. Впервые в этом 
году братия Воскресенского монастыря 
во главе с наместником обители игуме-
ном Феофилактом также совершила свой 
крестный ход, встретившись с верующи-
ми истринских храмов у креста, где было и 
пропето многолетие Святейшему патриар-
ху Кириллу и Митрополиту Крутицкому и 
Коломенскому Ювеналию.

* * *
В Трапезных палатах музея «Новый 

Иерусалим» состоялся заключительный 
концерт IV Пасхального фестиваля ду-
ховной хоровой музыки «Светися, свети-
ся, Новый Иерусалиме…». В концерте при-
няли участие: Концертный хор «Камертон» 
ДШИ «Вдохновение» г. Истра (худ. рук. и ди-
рижер Ирина Подкопаева, концертмейстер 
Антонина Ординарцева) и ансамбль скри-
пачей (преподаватель Евгений Слесарев). 

* * *
В Православной школе «Рождество» 

было проведено специальное учебное за-
нятие по предмету «Основы безопасно-
сти жизнедеятельности», посвященное 
дням безопасности дорожного движения. 
Преподаватели школы напомнили учени-
кам всех классов основные правила пове-
дения на дорогах, рассказали о значимости 
труда инспекторов дорожного движения. 

Побывали в Рузе

В ГОСТЯХ — БАЙК-КЛУБ «ЮНКЕР-МОТО»

На территории Ленино-
Снегиревского 
мемориального музея 
«Рубеж Славы» состоялась 
панихида по погибшим 
воинам спецподразделений 
ФСБ , МВД, ГРУ, погибших 
при исполнении служебных 
обязанностей в ходе 
антитеррористических 
операций на территории 
России. 

Ее возглавил благочинный 
Истринского округа протоие-
рей Димитрий Подорванов в со-
служении духовенства благочи-
ния. После панихиды с теплыми 
словами утешения обратился 
протоиерей Димитрий к мно-

гочисленным родственникам и 
сослуживцам погибших воинов. 
К сожалению, и в этом году по-
полнился список погибших во-

инов и увеличилось количе-
ство посаженных в их память 
деревьев. Всех их поименно 
поминали священнослужите-

ли и все собравшиеся и на об-
щей молитве, и на гражданском 
митинге. Затем своими вос-
поминаниями поделились ле-
гендарный командир груп-
пы «Альфа» генерал-майор Г.Н. 
Зайцев, депутат Мосгордумы, 
президент Ассоциации ветера-
нов группы «А» С.А. Гончаров, 
заместитель начальника управ-
ления ГРУ генерал-майор С.И. 
Руссков, начальник спецназа 
ГРУ полковник В.А. Мертвищев.
Торжественным маршем, отда-
вая дань погибшим воинам и со-
служивцам, прошел взвод воен-
нослужащих группы «Сенеж».
Затем все присутствующие про-
должили общение на поминаль-
ной трапезе в стенах музея.

Панихида на Аллее Славы в Снегирях
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В этом году знаменитый курорт 
«Кавказские Минеральные 
Воды» пользуется сумасшедшей 
популярностью у туристов со 
всей страны и из-за рубежа. 
Не обходят его стороной и 
истринцы. Многие жители 
района, особенно в связи с 
кризисом, решили отдыхать и 
подлечиться не за границей, а 
на родине. Курорты Краснодара 
и Ставрополья, оказывается, 
пользуются не меньшей 
популярностью, нежели 
Греция, Египет и Турция, и 
предлагают современный 
сервис. Проверено на личном 
опыте! 

В
ыбрали по Интернету сана-
торий, приобрели путёвки в 
Истринском турбюро, полу-

чили виртуальные билеты на само-
лёт (хотели поездом, чтобы прями-
ком до Ессентуков, но стоимость 
билетов на поезд равнялась стоимо-
сти авиабилетов, только трястись в 
поезде надо было аж 28 часов), соби-
рали потихоньку чемоданы. Ехали в 
Ессентуки без особого энтузиазма. 
Отдых в Ставропольском крае как-
то не вызывал у меня восторжен-
ных эмоций. Мечталось о Греции, 
но приговор врачей был вынесен и 
обжалованию не подлежал: гастрит-

ный желудок нуждается в лечении. 
Поэтому вперёд – пить минералку!

…Прилетели из Шереметьева-1 
в Минводы родным «Аэрофлотом» 
даже меньше чем за два часа минут 
примерно на 15. Пустячок – а прият-
но. Погода оказалась мягкой, не жар-
кой. Колоритные южные таксисты 
наперебой предлагали домчать нас 
до Ессентуков за весьма умеренные 
деньги; мы поехали…

Настроение неуклонно повыша-
лось. Первое впечатление – иде-
альные дороги в окружении бар-
хатной, яркой, сочной зелени. Всё 
цветёт, всё благоухает, распускается 
- вокруг такая красота, что не мож-
но глаз отвесть! Когда увидели сана-
торий – настал черёд ещё раз силь-
но удивиться. Ожидали заштатную 
советскую здравницу, а оказался со-
временный оздоровительный центр 
с лепными и расписными потолка-
ми высотой 4,5 м, мраморными до-
рическими колоннами, почти ан-
тикварными лестницами, холлами, 
где всегда есть кулер с горячей и хо-
лодной водой. Красивые интерьеры, 
цветы, большие балконы, малые ар-
хитектурные формы… Всего не пе-
речислишь. Вежливый персонал, 
мощный лечебно-диагностический 
комплекс, великолепный ресторан 
со шведским столом (питание тоже 
оказалось супер), кинозал, развле-
кательные программы и экскур-
сии! Причём, они организованы так, 
чтобы суметь посетить до обеда все 
процедуры, а потом – в путь! В об-
щем, мы уже в первый день пребыва-

ния пришли к выводу, что отдыхать 
в России приятно, полезно и не бьёт 
по кошельку.  

Кстати, распространённое мне-
ние о том, что в Минводах отдыха-
ют только представители старшего 
поколения, тоже оказалось не столь 
верным: в нашем санатории было 
полно молодых родителей с детьми 
и очень молодых и подтянутых ба-
бушек с внуками. 

ДВАДЦАТЬ МИЛЛИОНОВ 
ЛЕТ ТОМУ НАЗАД…

А теперь – немного истории и 
подробностей. Особо охраняе-
мый эколого-курортный район 
Российской Федерации - Кавказские 

Минеральные Воды - расположен в 
самом  центре Северного Кавказа 
почти на одинаковом расстоянии 
между Чёрным и Каспийским мо-
рями. Его площадь почти 6 тыс. 
кв. км, из которых 33% прихо-
дится на территорию Карачаево-
Черкессии, область формиро-
вания знаменитых нарзанных 
источников, 9% - на территорию 
Кабардино-Балкарии, где находится 
Тамбуканское озеро с уникальной 
лечебной грязью, а остальное - это 
территория Ставропольского края. 
Двадцать миллионов лет назад 
здесь бушевала вулканическая де-
ятельность и образовался свое-
образный архипелаг скалистых 
островов из 17 гор-лакколитов, ро-
дителей большинства минераль-
ных источников региона. По бо-
гатству, разнообразию, количеству 
и ценности минеральных вод это 
уникальная курортная жемчужина 
России, единственный в стране кру-
глогодичный бальнеологический 
федеральный курорт, не имеющий 
аналогов на Евро-Азиатском конти-
ненте. Воды Кавказа целебнее, чем в 
тех же Карловых Варах. 

На сравнительно небольшой пло-
щади в 2000 кв. м главным образом 
сконцентрировано более 100 ис-
точников минеральной воды 13 раз-
личных типов! На их базе возникли 
в прошлом веке курорты мирового 
значения: Кисловодск, Ессентуки, 
Пятигорск, Железноводск, где ле-
чат практически весь спектр за-
болеваний человеческого ор-

ганизма. Лечат успешно и для 
человека - приятно, комфортно. 
Целебные свойства минеральных 
источников курорта знали с дав-
них пор обитающие здесь народы. 
Об этом наглядно свидетельствуют 
древние каменные ванны, вырублен-
ные в травертинах горы Горячей в 
Пятигорске, и старинная каменная 
ванна возле нарзанного источника в 
Кисловодске. Официальная же исто-
рия Кавказских Минеральных Вод 
начинается с 24 апреля 1803 года, ког-
да появляется рескрипт Александра 
I о признании государственного 
значения Кавказских Минеральных 
Вод и необходимости их обустрой-
ства. Они становятся государ-
ственным достоянием и вступают 
на  путь постепенного развития. 
Свой современный облик эти ку-
рорты приобрели в 70-е годы, когда 
было построено основное количе-
ство ныне действующих здравниц, 
пансионатов, туристских комплек-
сов, в которых за год отдыхало и 
лечилось до полутора миллионов 
граждан СССР и иностранных тури-
стов. Количество отдыхающих до-
ходит почти до миллиона человек в 
год! Даже в трудные 90-е годы люди 
всё равно ехали сюда за здоровьем и 
умиротворением. 

«Я ЧЕЛОВЕК, 
ИЗМУЧЕННЫЙ НАРЗАНОМ…»
Кстати, и рядом с памятником 

литературному герою Ильфа и 
Петрова Остапом Бендером около 
озера Провал в Пятигорске мы тоже 
побывали и сфотографировались. 

Климат эколого-курортного реги-
она РФ на небольшом протяжении 
меняется от степного континен-
тального до горно-лесного. Лето на 

Кавминводах обычно тёплое, а зима 
умеренно мягкая. Практически каж-
дый город-курорт имеет свои клима-
тические особенности, а Кисловодск 
по праву считается одним из лучших 
климатических курортов России. 
Предгорное положение района 
Кавминвод способствовало разви-
тию разнообразной растительно-
сти: первобытные ковыльные сте-
пи, роскошные лиственные леса, 
кустарниковые заросли по балкам, 
насаженные сосновые леса. Дуб, бук, 
граб, ясень, липа, клён, ива, верба, 
ольха, дикие груши и яблони, ки-
зил, терн… Из 6000 зарегистриро-
ванных растений Кавказа в районе 
Кавминвод произрастает около 1500 
видов. 

В состав региона Кавминвод 
входят семь городов: Кисловодск, 
Ессентуки, Пятигорск, 
Железноводск, Лермонтов, 
Минеральные Воды, Суворовская и 
три сельскохозяйственных регио-
на: Предгорный, Минераловодский 
и Георгиевский. Практически 
это уже единый курортный ме-
гаполис на протяжении 60 км. 
По своим туристско-экскурсионным 
возможностям Кавминводы, пожа-
луй, не имеют себе равных. Более 
ста интереснейших маршрутов на-
ходятся на «вооружении» местных 
бюро путешествий.  Мы остано-
вили свой выбор прежде всего на 
Пятигорске. Всегда любила твор-
чество Лермонтова, и хотелось по-
бывать там, где он жил, где сражал-
ся так храбро, что был представлен 
к награждению Золотой шпагой за 
мужество; где любил, где творил и – 
где погиб в неполных 27 лет. 

Пятигорск - бальнеологический 
и грязевой курорт федерального 
значения. расположен на склонах 
гор Машук и Горячая. На Машук мы 
стремительно взлетели на фуни-
кулёре, откуда как на ладони были 
видны сразу несколько городов-
курортов, расположенные на рас-
стоянии примерно 40 км друг от 
друга. Кстати, из группы курортов 
Кавминвод Пятигорск располага-
ет наиболее разнообразными при-
родными лечебными ресурсами. 
Имеется свыше 40 минеральных 
источников, отличающихся по хи-
мическому составу и температуре 
воды; некоторые из них радоновые 
– знаете о знаменитых радоновых 
ваннах? Близ Пятигорска добыва-

ют из Тамбуканского озера высоко-
ценную в терапевтическом отно-
шении сульфидную иловую грязь.
С 1830 года курорт получил совре-
менное название, которое связано 
с расположением близ Пятигорска 
пятиглавой горы Бештау (1401 м 
над уровнем моря) – в переводе с та-
тарского это слово означает «пять 
гор».  Город красивый, уютный, зе-
лёный, но самое сильное впечат-
ление связано с лермонтовскими 
местами. Мы побывали на месте ги-
бели поэта от пули его сослужив-
ца Мартынова, который фактиче-
ски совершил задуманное убийство. 
Михаил Юрьевич во время дуэли вы-
стрелил в воздух… Видели домик по-
эта, где нет ни единой вещи, которая 

бы ему не принадлежала. Этот дом-
музей уникален во всём и содержит-
ся в идеальном состоянии.   

Посетили и Кисловодск - самый 
южный и самый крупный из ку-
рортов Кавказских Минеральных 
Вод, где в основном лечат пробле-
мы кардиологии, и  Железноводск - 
самый северный из группы курор-
тов Кавказских Минвод, пешком 
прошли практически все Ессентуки. 
Впечатлили своими изысканны-
ми, неповторимыми формами ар-
хитектурные памятники - Главные 
нарзанные ванны в Кисловодске, 
уникальная грязелечебница в 
Ессентуках, Пушкинские ванны, 
Академическая и Лермонтовская га-
лереи в Пятигорске, дворец эмира 
Бухарского в Железноводске. 

Минеральные воды Ессентуков 
разливают в стеклянные бутыл-
ки более чем на 10 заводах в каче-
стве лечебной (№17) и лечебно-
столовой (№№2,4,20) под названием 
«Ессентуки».

ЧТО ПОПРОБОВАТЬ НА ЭТИХ 
КУРОРТАХ  И ЧТО ПРИВЕЗТИ 

В ПОДАРОК? 
Во-первых, во всех кафе и ре-

сторанах вам сварят на пе-
ске вкуснейший ароматный 
кофе по-восточному. Во-вторых, 
«Пятигорское мороженое» – про-
сто выше всяких похвал. Вкус дет-
ства! В-третьих, кондитерские из-
делия, особенно из Нальчика и 
Махачкалы, а также Прасковейские 
вина и коньяки не разочаруют са-
мых привередливых ценителей. 
Фрукты – разговор отдельный. Если 
хотите, чтобы ваши дети получили 
настоящие живые витамины на це-
лый год – везите их сюда – здесь та-
кая клубника, такая черешня! 

Изумительные изделия из кам-
ня и меха, талантливые картины 
местных художников – всё по до-
ступным ценам. Но главное, что мы 
увидели там и почувствовали – ис-
тинное радушие и гостеприимство, 
какое можно встретить только на 
Кавказе. 

Екатерина КАПРАЛОВА, 
фото автора

ЖИВАЯ ВОДА
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Майор милиции Наталья 
Анашкина и  педагог-
историк Татьяна 
Федорцова основали 
группу «Неформат» 
четыре года назад, и в их 
активе уже достаточно 
и замечательных песен, 
которые они создают 
сами, и выступлений 
на радиостанциях, 
статусных площадках 
Подмосковья, обеих 
столиц и других крупных 
городов страны. Теперь 
«Неформат» - трио, 
куда отлично влилась 
лейтенант Адель 
Шарафутдинова.

Б
уквально недавно три 
красавицы вернулись 
из Питера, где отлич-

но выступили на фестивале 
«Милосердие белых ночей» – 
это акция, посвящённая па-
мяти милиционеров и воен-
нослужащих, погибших при 
исполнении служебного дол-
га. На мероприятие съехались 
более 400 человек из 60 реги-
онов России. Кстати, если за-
глянуть в историю, то 101 год 
назад российские органы 
внутренних дел уже прово-
дили в Петербурге подобную 
массовую акцию. Как сооб-
щила нам Наталья Анашкина, 
в рамках акции сотрудники 
органов и артисты принима-
ли участие в многочисленных 
парадах, смотрах, приёмах и 
гала-концертах, запланиро-
ванных на невских берегах, и 
даже проводили показатель-
ные публичные выступления 

по задержанию и обезврежи-
ванию «преступников». 

— Мы исполнили пес-
ни «Ветер» и «Ты слышишь». 
Именно они соответствовали 
тематике фестиваля. После 
нашего выступления понача-
лу в зале была громовая ти-
шина, мы даже несколько 
растерялись… И только потом 
- просто шквал аплодисмен-
тов! Позже нам говорили и 
зрители, и организаторы фе-
стиваля, что наши песни про-
сто потрясли их, – рассказы-
вала Наталья. 

Подчеркнём, что участ-
ницы «Неформата» не толь-
ко прекрасно и выигрышно 
смотрятся на сцене – они до-
стойно поют, обладая силь-
ными, поставленными го-
лосами, что сегодня, увы, на 

российской эстраде боль-
шая редкость. Аранжировки 
для песен коллектива создаёт 
композитор из Истры Инесса 
Шуполовская. 

8 июня «Неформат» выступит 
в Москве, где также будет про-
водиться акция в память погиб-
ших милиционеров и военнос-
лужащих. Готов и скоро выйдет 
новый альбом группы, рабочее 
название которого – «О тебе». И 
конечно, Наташа, Таня и Адель 
традиционно порадуют ис-
тринцев своими выступления-
ми на концертных площадках 
в честь празднования «Дней 
Истринского района». Ждём!

Екатерина КАПРАЛОВА, 
фото из архива 

коллектива «Неформат» 

СОБЫТИЕ

«НАШ НОВЫЙ АЛЬБОМ ПОЧТИ ГОТОВ»
Истринский коллектив «Неформат» успешно выступил на фестивале в Петербурге   

В Истре в связи со штормовым 
предупреждением торжества в 
честь святых Кирилла и Мефодия 
перенесли с 20 на 27 мая, и тем не менее 
мероприятие на территории музея 
«Новый Иерусалим», пусть и неделю 
спустя, оказалось таким многолюдным! 

Так приятно видеть, что на городские и 
районные события приходит с каждым го-
дом всё больше людей, особенно моло-
дых родителей с малышами. Собравшихся 
приветствовали глава городского поселе-
ния Истра Юрий Савельев, директор му-
зея Наталья Абакумова, другие официаль-
ные лица. Выступали такие прославленные 
коллективы, как Молодёжный театр под ру-
ководством Алексея Губина, певческие са-
модеятельные объединения, приглашённые 
артисты.

— Мы всегда посещаем праздник славян-
ской письменности – организаторы просто 
молодцы! В этом году посетили знаменитую 
Мельницу, о чём давно мечтали. И торгов-
ля прекрасная! А наша дочка первый раз по-
пробовала написать своё имя кириллицей 
под руководством работника музея Ирины 
Востокиной. Дашин первый опыт мы офор-
мим в рамочку и повесим на стену! – подели-
лись впечатлениями Андрей и Вера Игнатьевы 
из Истры. – Знаете, такие праздники – это 
мощная объединяющая сила!

А 28 мая в Дедовском филиале РГСУ со-
стоялись третьи Кирилло-Мефодиевские 

чтения «Русские православные традиции 
в формировании духовно-нравственного 
облика современной молодёжи». Во время 
проведения чтений организовали работу 
секций, где обсуждались проблемы соотно-
шения религиозного и светского воспита-
ния в семье, задачи семьи по социальной 
адаптации личности, роль семьи в форми-
ровании психического здоровья молодых 
людей и подростков и многое другое.  

Мероприятие началось с совместной мо-
литвы в Георгиевском храме. Далее, под ко-
локольный звон, участники и гости отправи-
лись в актовый зал филиала, где и проходила 
встреча. Организаторами чтений традицион-
но выступили: филиал РГСУ, администрация 
поселения и духовенство благочиния при 
участии душепопечительского центра свя-
того Иоанна Кронштадтского. На заседании 
с докладами выступили благочинный округа 
протоиерей Димитрий Подорванов, клирики 
храма святого Георгия Победоносца священ-
ник Вадим Пименов и Алексий Вареников, а 
также священник Максим Новичков – клирик 
Серафимовской церкви п. Снегири. Особенно 
выделялись выступления С. Г. Зубановой, зав. 
кафедрой теологии РГСУ, и И. А. Адливанкина 
(душепопечительский центр) и др. Во всём 
благочинии в период празднования Дней 
славянской письменности и культуры были 
также проведены праздничные мероприятия. 

Екатерина КАПРАЛОВА, 
фото автора

ПРАЗДНИК

Объединяющая сила
Праздник славянской письменности прошёл                                

во всех городских и сельских поселениях района
Отчётный концерт детского 
образцового хореографического 
коллектива «Боярушка» с участием 
народного ансамбля танца 
«Боярышня» и детской студии при 
нём ждали многие, ведь народный 
танец в эти полтора часа объединил 
на одной сцене людей не только 
разного возраста, но и разных 
поколений. 

Мама, «отработавшая» свой «взрослый» 
танец, выводила на сцену двоих своих 
детей. 

Самым маленьким участникам кон-
церта – «танцующим мышкам» - было по 
шесть-семь лет, самым взрослым участ-
никам «Боярышни» - за тридцать. Сшитые 
два месяца назад яркие костюмы для тан-
ца «Мы из казаков», успевшего уже за-
воевать высшую награду на фестивале 
русского танца в Люберцах, и «допотоп-
ные» длиннющие синие сарафаны на во-
логодскую «Топтушу» висят на одном 
кронштейне. 

В основном составе детского образ-
цового хореографического коллектива 
«Боярушка» (что «базируется» в Кострово) 
сейчас танцуют двенадцать девочек. 
Алла Анатольевна и Евгений Васильевич 
Рыцаревы - руководители ансамбля – со-
брали в обычной подмосковной деревне 
обычных школьниц, с разными интере-
сами и мечтами, с разной работоспособ-
ностью и разной степенью таланта к на-
родному танцу. Но через это искусство 

они вытащили из каждой своей плясуньи 
самое лучшее и оригинальное, что может 
быть в человеке. Раскрыли каждую девоч-
ку. По-своему. Алёна Кравчинская – эта-
кая устиновская белокурая плясунья с 
истинно русской внешностью. Полина 
Брюховецкая – тоненькая как балерина, 
с длинной шеей царицы Нефертити. Лена 
Данилкина – чёткая в каждом движении, 
отточенная, будто хореографическое 
училище окончила. А Ксюшка Юрчикова 
– на сцене как цветочек распускается – 
улыбка искренняя, верующая в танец, не-
поддельная, блеск в глазах, азарт.

«Боярушка» была создана в 1998 году 
на базе народного ансамбля танца 
«Боярышня», и вот уже на протяжении 
восьми лет носит звание «Образцовый 
хореографический коллектив».  На сегод-
няшний день, начиная с пятилетнего воз-
раста, здесь занимаются около ста детей, 
сюда включена и детская студия при ан-
самбле «Боярышня». За время существова-
ния коллектива его руководителями по-
ставлено более шестидесяти танцев. Ряд 
номеров получили дипломы лауреатов 
за лучшую постановку на областных фе-
стивалях и конкурсах. Коллектив явля-
ется лауреатом и обладателем Гран-при 
различных областных, всероссийских 
и международных фестивалей. А его ру-
ководитель А.А. Рыцарева – заслужен-
ный работник культуры Московской об-
ласти, обладатель премии правительства 
Российской Федерации «Душа России», 
лучший балетмейстер-постановщик дет-
ского народного танца.

Спустя несколько часов после оконча-
ния концерта я читала замечания, сде-
ланные председателем аттестационной 
комиссии В.Г. Бутыркиным (Валерий 
Григорьевич – заслуженный деятель 
искусств России, старший преподава-
тель народного пения Государственного 
музыкально-педагогического института 
им. Ипполитова-Иванова). Напротив каж-
дого танцевального номера «Боярышни» 
- лишь одно слово – «Хороша!». Хороша 
Словакия. Хороши казаки-некрасовцы. 
Хороша русская пляска «Веселуха». «Нет 
претензий» к саратовской «Карачанке»….

То было 31 мая 2009 года. В Костровском 
Доме культуры детский образцовый хо-
реографический коллектив «Боярушка» 
защищал своё гордое звание. Защитил. 
Поздравляйте!

Анна ПЕРЕТОКИНА,
фото автора

КОЛЛЕКТИВЫ

Отчитались, молодцы!
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КУЗНЕЦОВОЙ

По горизонтали: Петербург, сто, укор, аллея, Углич, набат, мерин, 
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Под  таким названием в 
Дедовском спорткомплексе 
«Гучково»  в честь Дня защиты 
детей состоялся спортивный 
праздник, на который пришли 
воспитанники восьми 
дошкольных муниципальных 
учреждений Дедовска вместе с 
родителями и педагогами. 

О
рганизатором праздника 
выступил  коллектив дет-
ского сада № 17 под руко-

водством его заведующей Аллы 
Евгеньевны Маслаковой. В нарядно 
оформленном зале ребят поздра-
вили Людмила Евтушенко – на-
чальник организационного отде-
ла администрации г/п Дедовск, 
Ирина   Волкова – главный  специ-
алист, Ольга   Козлова – ведущий 
специалист управления образова-
ния Истринского района. 

Открылся праздник эффектным 
и задорным общим танцем с сул-
танчиками под названием «Всё в ты-
сячу раз интересней, когда мы всё 
делаем вместе», замечательная по-

становка которого понравилась 
всем зрителям.

На празднике соревновались 
две команды молодых родителей с 
детьми: «Наследие» и «Смена». Они 
выполняли задания сказочных пер-
сонажей Ильи Муромца и Марьи-
Искусницы. Родителям надлежа-
ло выстроить сказочный терем. 

Задания-эстафеты были следую-
щие: собрать макет терема; добыть 
пословицы и поговорки про моло-
дежь и молодость; составить сло-
ва из слогов (юность и молодость); 
построить красивый терем из мяг-
ких модулей для молодой семьи 
и их родителей; определить, кто 
сильнее в перетягивании каната? 

Многочисленные зрители активно 
поддерживали обе команды.

В перерывах между эстафетами 
дошкольники порадовали зрителей 
своими танцами: д/с №1 «Веселый 
танец», д/с №2 «Молодежь и ретро», 
д/с № 5 «Все бывает на свете», д/с № 
12 «Танец роз», д/с № 13 «Веселые 
дети», д/с №17 «Аист – птица мира», 
д/с № 29 «Даёшь, молодёжь», д/с 
№50 «Послушные зонтики», д/с 
№52 «Цыганочка». Каждый номер 
был самостоятельным музыкаль-
ным шедевром с интересными ко-
стюмами и атрибутами.

В результате упорного соревнова-
ния с отрывом в один балл победи-
ла команда «Наследие». Но незави-
симо от итогов игры, все участники 
мероприятия получили памятные 
призы. Такие праздники, объединяя 
нас, пропагандируют спорт и здо-
ровый образ жизни. 

Роман ГРИГОРЬЕВ, 
фото предоставлено 

Аллой МАСЛАКОВОЙ

ПРАЗДНИК

«ПАПА, МАМА, Я – СПОРТИВНАЯ СЕМЬЯ»

Олег Попов, 25 лет, 
автомеханик:

- Наконец-то я съездил в отпуск, 
на днях вернулся с сыном и женой 
из Египта, где отдыхаем уже не  пер-
вый год. В прошлом году мы были 
в Хургаде, а в этот раз поехали в 
Шарм эль Шейх. Нам всем очень 
понравилось, ездили на экскурсии, 
купались в Красном море и загора-
ли. Теперь полно сил для того, что-
бы работать и строить дальнейшие 
планы.

Инна Комарова, 43 года, 
продавец-консультант:

- На днях мы отпразднова-
ли день рождения моей доченьки 
Аленушки, причем это был двойной 

праздник, ведь она родилась 1 июня 
- в День защиты детей. Мы не стали 
дожидаться ближайших выходных, 
как это обычно бывает, и отпразд-
новали день в день. В воскресенье 
я всего наготовила, а вечером в по-
недельник мы принимали гостей. У 
пятиклассников сейчас каникулы, 
поэтому все приглашенные смогли 
прийти и праздник удался.

Стас Михайлов, 32 года, 
техник:

- На улице прекрасная погода и 
это поднимает настроение. Жду 
не дождусь отпуска, все мои дру-
зья уже съездили, а я всё никак. Да 
и работать, честно говоря, не хочет-
ся. Вчера взял путевки в Турцию, че-

рез две недели отправлюсь на юга, 
так что прощай, Истра, здравствуй, 
отдых!

Марина Шведова, 13 лет, 
школьница:

- Наконец-то каникулы, даже не 
верится, что они наступили. Год я 
окончила хорошо, всего пять четве-
рок, вовремя подтянулась по неко-
торым предметам, мама проконтро-
лировала. Теперь папа купит новый 
телефон, ради которого я старалась 
и исправляла оценки. А через неде-
лю я уезжаю в Краснодар к бабуш-
ке, там у меня много подружек, реч-
ка недалеко и лошадь Кубань. 

Олеся ИСТОМИНА

ОПРОС

Что интересного произошло с вами на прошлой неделе?
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